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СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
Вчера состоялась VII сес

сия областного Совета депу
татов трудящихся.

Председателем сессии из
бирается депутат А. Г. Ко
нюх, секретарем — депутат 
Л. С. Башмакова.

Сессия обсудила вопросы:
1. Доклад мандатной ко

миссии о результатах выбо
ров вместо выбывшего депу
тата областного Совета де
путатов трудящихся (до
кладчик — председатель 
мандатной комиссии А. И. 
Бортников).

2. О состоянии и мерах по 
улучшению торговли и об
щественного питания в обла
сти (докладчики — началь
ник областного управления 
торговли С. С. Терентьей, 
председатель облпотребсою
за А. А. Ведерников, началь
ник «Томсклесурса» К. А. 
Бембель, содокладчик — 
председатель постоянной ко
миссии областного Совета 
по торговле и общественно

му питанию С. Ф. Киселев).
3. Об организации наблю

дательной комиссии при 
исполкоме областного Сове
та депутатов трудящихся.

В прениях по докладам 
выступили депутаты; пред- 
седате.ть Асиновского рай- 

■ исполкома Н. П. Заозер- 
ский, бригадир малой ком
плексной бригады Кар- 
гасокского леспромхоза
В. П. Янышевский, те
лятница Михайловской фер
мы совхоза «Корниловский» 
О. Я. Крамская, председа
тель Верхнекетского райис-, 
полкома В. П. Мытниченко, 
работница Колпашевского 
рыбокомбината П. С. Баран- 
чина, заместитель председа
теля облисполкома Д. А. 
Фролова, исполняющий обя
занности ректора Томского 
политехнического института 
И. И. Каляцкий, директор 
завода режущих инструмен
тов Л. Д. Будницкий, пред
седатель Александровского

райисполкома Н. Ф. Фила
тов. секретарь обкома КПСС 
А. И. Бортников, а также 
начальник орса треста 
«Уралнефтегазстрой» К. И, 
Зоммер, управляющий базой 
«Рособувьторга» Е. С. Зуба
рев, директор 2-го треста 
столовых А. П. Земляное.

Областной Совет признал 
полномочия депутата обла
стного Совета депутатов тру
дящихся К. М. Иванова, из
бранного 23 августа 1970 
года̂  по избирательному ок
ругу № 126 вместо выбыв
шего депутата и избрал 
_К. М. Иванова членом посто
янной но.миссии областного 
Совета по охране социали
стической законности и об
щественного порядка.

Областной Совет образо
вал наблюдательную комис
сию при исполкоме област
ного Совета депутатов тру
дящихся. Председателем ко
миссии утвержден Г. 3. Пар
фенов.

Ш МШ Ш иПРЕДМЕТНЫ Й УРОК
К В А Р Т А Л
ЛЕСОЗАГОТОВОК

Завтра лесная промышлен
ность области вступает в ре
шающий квартал заготовки и 
вывозки’ древесины. Особен- 

/ ноеть этого квартала в том, 
что плановое задание по срав
нению с соответствующим пе
риодом прошлого года по де
ловому лесу возрастает более 
чем на 42 процента. Рост зна
чительный. Но труженикам ле
са в оставшиеся три месяца 
надо выполнить не только 
план, но погасить задолжен
ность, образовавшуюся с на
чала года. А она по деловой 
древесине превышает 230 ты
сяч кубометров.

Готовы ли труженики леса к 
штурму такого высокого рубе
жа! Если судить по тому, как 
работали леспромхозы в сен
тябре, то — нет, не готовы. В 
самом деле, лишь три пред
приятия — Катайгинский, Кар- 
гасокский и Ергайский лес
промхозы идут в графике. Ру
ководители этих предприятий 
побеспокоились и о том, что
бы с 1 октября выполнять по
вышенный план лесозаготовок. 
Здесь есть резервы для по
полнения бригад, есть техни
ка. В Катайгинском леспром
хозе, например, с завтрашне
го дня на верхнем складе 
вместо двух начинают рабо
тать четыре двухсменных ком
плексных бригады. Им подго
товлены лесосеки, куда проби
ты неплохие лесовозные доро- 

" ги. Завершено в Катайте и 
сооружение дополнительных 
эстакад на нижних складах. Их 
сделали с таким расчетом, что
бы лесной конвейер не имел 
перебоев, нигде не буксовал.

.Закончены подготовитель
ные работы на основных лесо
пунктах Каргасокского и Ер- 
гайского леспромхозов. В Ер- 
гайском лесопункте провели 
новую ветку узкоколейки в 
добротный сосновый массив. 
Запасы древесины в этом мас
сиве позволят успешно выпол
нять увеличенную программу 
заготрвки леса.

К сожалению, этого нельзя 
сказать о многих других лес
промхозах. Свидетельство 

этому — их крайне плохая 
работа в сентябре. За 25 дней 
этого месяца остальные 19 
леспромхозов недодали к 

плану больше 100 тысяч кубо- 
; метров древесины. Самый 

«небольшой» долг у Колпа
шевского леспромхоза—2.300 
кубометров. Другие допустили 
отставание на три и больше 
тысячи кубометров.

Многие леспромхозы плохо 
обеспечены кадрами. Вот ха
рактерный пример. Для вы
полнения августовского плана 
комбинату «Томлес» на верх
них складах нужно было иметь 
326 комплексных бригад. Ра
ботало же 250 коллективов. А 
уже в октябре число плановых 
бригад должно возрасти, как 
минимум, в полтора раза. Та
кое количество людей в ряде 
леспромхозов найти можно. 
Но это значит, что придется 
оголить некоторые другие 
участки производства.

Такое неблагополучное по
ложение с кадрами в лесной 
промышленности области со
здалось потому, что руководи
тели ряда леспромхозов, пар
тийные и профсоюзные орга
низации не заботятся о том, 
чтобы состав бригад был по
стоянным. чтобы они не рас
формировывались. Постоян

ная бригада, как правило, до- ■ 
бивается перевыполнения пла
на даже в трудных условиях.
В пример можно привести 
бригаду В. С. Наставко из Ин- 
гузетского леспромхоза. Соз
данная в начале второго года 
пятилетки, она за три с полЬ- 
виной года выдала столько 
леса, сколько ей планирова
лось на пятилетие. Но в том 
же Ингузете состав других 
бригад то и дело меняется. И 
это ведет к их систематиче
скому отставанию.

Плохо используется в лесной 
промышленности и другой, не 
менее испытанный путь роста 
выработки комплексных 

бригад. Это челночный метод. 
Бригада при этой организации 
''руда увеличивается на одно

го-двух человек, а производи
тельность возрастает в полто
ра раза. Однако челночный 
метод пока применяется лишь 
в 73 коллективах из 250 име
ющихся. Если бы все 250 
бригад работали «челноком», 
только в сентябре они смогли 
бы дополнительно выдать не' 
менее 100 тысяч кубометров 
древесины — ровно столько, 
сколько задолжал комбинат 
«Томлес». Значит, надо обра
тить серьезное внимание на 
широкое внедрение передо
вых методов труда. И не толь
ко «челнока», а и гидроклинь
ев, двух-и трехсменной рабо
ты по одному путевому листу 
водителей лесовозов, опера
торов челюстных погрузчиков.

Многие леспромхозы испы
тывают сейчас серьезную не
хватку техники. И не потому, 
что ее нет, а потому, что 
служба снабжения предприя
тий и комбината «Томлес» ра
ботает неоперативно. Вот сиг
нал, поступивший вчера в ре
дакцию нашей газеты: брига
ды нижних складов Ингузет- 
скоТо леспромхоза система
тически простаивают по 4— 5 
часов в смену. Причина: не
хватает тракторов и автомоби
лей. Между тем в Асине уже 
давно стоят 14 отремонтиро
ванных тракторов для Ингузе- 
та. У предприятия своего фло
та нет, а в комбинате «Том- 
лес» не побеспокоились о 
своевременной доставке теХ' 
ники. Нужна серьезная пере 
стройка службы снабжения 
комбината, ей необходи
мо ‘ проявить больше опера
тивности, разворотливости, 
особенно сейчас, перед окон
чанием навигации.

Успех наступающего осенне- 
зимнего сезона лесозаготовок 
будет зависеть от того, на
сколько хорошо к нему под
готовятся предприятия. По
этому партийным и рабочим 
комитетам профсоюза лес
промхозов необходимо в эти 
дни усилить контроль за ходом 
подготовительных работ, орга
низовать взаимные проверки 
на лесопунктах, мастерских 
участках, рейды групп народ
ного контроля и «Комсомоль
ского прожектора». Нужно до
биться, чтобы каждая бригада 
имела свой обогревательный 
домик, а механизмы — теп
лые стоянки в лесу, чтобы 
была хорошо поставлена ре
монтная служба, четко орга
низована доставка людей и 
умело организовано питание.

Труженики леса встали на 
вахту, посвященную XXIV 
съезду КПСС. Поддерживая 
почин каргасокцѳв, они при
няли высокие обязательства. 
Теперь важно добиться, чтобы 
эти обязательства были под- 
крепленьі делом. Это пря- 
мой долг общественных орга
низаций леспромхозов. К со
жалению, на многих предприя
тиях действенность соревнова
ния крайне низка, внимание к 
нему резко ослаблено. Забы
ты такие, отлично зарекомен
довавшие себя формы, как 
борьба бригад за ежесмен
ное, ежечасное перевыполне
ние норм выработки, начав
шаяся по почину Николая 
Емельянова и Владимира Да
выдова. Недавно неплохую 
инициативу проявила бригада 
Николая Перепелкина из Ут- 
кинского леспромхоза, решив
шая с 1 сентября по 1 апреля 
1971 года выполнить годовую 
норму. Но это начинание пока 
не поддержано даже на его 
родине — в Верхнекетском 
районе. На ряде предприятий 
Не разработаны условия пред
съездовского соревнования, 
не определены меры мораль
ного и материального поощ
рения его победителей.

В народе говорят. Что зачин
всему голова, И от того, 

насколько организованно тру- 
женикн леса вступят в четвер
тый квартал, будіет зависеть 
выполнение плана осенне-зим
него сезона. Вот почему таи 
важно добиться ритмичной, 
устойчивой работы каждого 
механизатора, каждой брига
ды, каждого леспромхоза с 
первых дней октября.

Это было за 10 дней до 
областного семинара по раз
дельной уборке в Бакчаре. В 
Шегарском райкоме КПСС у 
первого секретаря Р. М. Бу
грова собрались главные 
специалисты хозяйств, при
сутствовали гости из КрИБО- 
шеинского и Молчановского 
районов.

Обстановка такая, — гово
рилось на совещании, — что 
мы не можем быть спокойны 
за завтрашний день. Нам 
нельзя больше надеяться на 
благоприятную погоду; ны
нешний год таков, что уб
рать хлеб традиционным 
способом — прямым ком- 
байнированием — мы не 
сумеем. Успех может 
быть обеспечен только 
за счет высокой организации 
труда, использования всех 
комбайнов, жаток, косилок, 
машин на отвозке зерна.

После совещания на полях 
колхозов имени 50-летия Ве
ликого Октября и «Гигант» 
состоялся семинар по раз
дельной уборке. Председа
тель колхоза имени 50-ле
тия Великого Октября Г. 3. 
Притупов показывал собрав
шимся дозревшие валки пше
ницы, скошенной несколько 
дней назад. Хлеб можно бы
ло обмолачивать и на фу
раж, и на семена. А рядом 
зеленело поле нескошенвой 
пшеницы. Этот факт убеж
дал .лучше всяких слов.

Хлеборобы Кожевников- 
ского, Шегарского и Бакчар- 
ского районов сумели вовре
мя почувствовать всю слож
ность нынешней уборочной 
страды, своевременно на
слоиться на раздельную 
уборку.

Теперь сопоставим, что 
произошло в Чаинском рай-

тыми стояли тогда 15,5 ты
сячи гектаров хлебов, синоп
тики прогнозировали на сен
тябрь холодную погоду и 
осадки, а ни в обращении 
комбайнеров, ни в вьютупле- 
ниях работников управления 
сельского хозяйства — ни 
слова о раздельной уборке. 
В районе ждали, ,что назьь 
вается, милости от природы. 
Чаинцам повезло, они дож
дались этих милостей. Сен
тябрь за исключением не
скольких дней выдался 
прямо-таки «золотЫ'М». Но 
вот отказаться от настроя на 
уборку хлебов только тради
ционным способом сразу не 
смогли.

— Как это на хлеба се
нокосилки пускать, — упор
ствовал агроном А. А. Кош- 
каров. — Успеем и прямым 
комбайнированием убрать, 
подождать надо, раз погода 
позволяет.

Семинар в Бакчахю не 
был откровением для руко
водителей хозяйств и пар
тийных работников ‘Чаинско- 
го района. Все прекрасно 
знали, что в соседнем Бак- 
чарском районе, хлеборобы 
которюго работают в сход
ных с чаинцами условиях, 
уже 4 года успешно приме
няется раздельная уборка и 
таким способом снашивает
ся около четверти всех зер
новых. Но знать—еще не 
значит действовать.

Запоздалый сигнал трево
ги прозвучал в Чаинском 
районе только к концу вто
рой декады сентября, когда 
из 15,5 тысячи убрано было 
всего около полутора тькяч 
гектарюв зерновых и зерно
бобовых культур. Начались 
лихорадочные пожжи жаток.

На состоявшемся внеоче
редном заседании бюро рай
кома КПСС обсуждалсл спе
циальный вопрос «О неудов
летворительном ходе у^рки 
урожая в совхозе «Коломин- 
ский». За плохую организа
цию уборки урожая, игнори
рование раздельного спосо
ба, как единственно возмож
ного пути спасения хлеба, 
директор совхоза В. Г. Чи
жик снят с работы. Райко
му КПСС пришлось прило
жить немало усилий, чтобы 
помочь специалистам хо
зяйств перестроить себя пси
хологически. В недозрелые 
хлеба были пущены жатки и 
сенокосилки. Сейчас скоше
но уже свыше 3.800 гекта
ров.

и машинисты жаток Н. Кисе
лев и А. Чучалов из колхоза 
«Сибирь», комбайнеры Д. Д. 
Зебзеев, Е. И. Шмаков из 
колхоза «Россия», комбай
неры А. А. Шваб, П. А. Ке- 
жаев из совхоза «Коломин- 
ский», комбайнеры В. Куу- 
смаа и Г. С. Майков из сов
хоза «Чаинскйй».

Однако обстановка в рай

оне.
В Подгорном перед страдой 

тоже состоялось районное со
вещание комбайнеров. При
мечателен один из пунктов 
обязательств, принятых на 
этом совещании: «Жатву
хлебов начнем немедленно, 
как только ежи поспеют». 
Настораживает в этой фор
мулировке не столько упо
требление глаголов б.удуще- 
го времени, сколько бла
годушная позиция выжида
ния: «Начнем, как только со
зреет».

На полях почти нетрону-

— Но где их былр взять,
— комментировал сложив
шуюся обстановку главный 
агрмюм управления сельско
го хозяйства Д. К. Счастный.
— Район пять лет не вел 
уборку хлебов раздельным 
способом, часть жаток за 
ненадобностью давно списа
ли, никто не настраивался 
убирать раздельно и нынче.

С грехом пополам во всех 
хозяйствах отыскали 12 жа
ток. Подготовленная в спе
шке техника не могла обе
спечить необходимых темпов 
уборки. Тогда  ̂ на косовицу 
было пущено дополнительно 
три десятка сенокосилок 
всех марок. Но даже и в 
этих условиях районному ко
митету КПСС пришлось 
преодолевать сопротивление 
руководителей некоторых 
хозяйств. Особенно противи
лись этому в совхозе «Коло- 
минский».

Первыми уборку хлебов 
прямым и раздельным спо
собом повели в колхозе име
ни Ленина. Как того требо
вали обстояте.чьства, на раз
дельную косовицу были на- 

. правлены новые комбайны, 
самые лучшие комбайнеры. 
Машинист жатки В. А. Пере
возчиков сумел только за 
последнюю пятидневку ско
сить свыше 1 ^  гектаров 
зерновых, а всего на его сче
ту—около 400 гектаров ско
шенных хлебок. Хорошо ор- ’ 
ганизован труд комбайнеров 
в Нижнетигинском отделе
нии этого колхоза. В хозяй
стве по достоинству оценили 
преимущество группового 
метода комбайнирования. 
Комбайновый отряд, работа
ющий в отделении, насчиты
вает 10 агрегатов. Он состо
ит из трех звеньев, которы
ми руководят коммунисты 
с. М. Перевозчиков и П. Г. 
Перевозчиков, а также ком
сомолец Н. Кочуров, недав
но вернувшийся в родной 
колхоз из армии.

Успех страды в эти дни 
решают комбайнеры, шофе
ры. сушильщики. С первых 
дней уборки хсрошо трудят
ся не только хлеборобы 
колхоза имени Ленина. Есть 
свои правофланговые н в 
других хозяйствах. Это ком- 

■ байнеры Н. А. Суханов, 
М. Т. Терехов, В. Д. Зверев

оне продолжает оставаться 
тревожной. Время реши
тельно торопит чаинцев. Не
допустимо велик разрыв 
между косовицей, подборкой 
и обмолотом. Подобрано все
го около 700 гектаров. В 
валках лежит свыше 3.100 
гектаров зерновых. Кроме 
того, прямым и раздельным 
способом предстоит убрать 
еще свьжне 8 тысяч гекта
ров — более 50 процентов 
всей посевной площади. Осо
бенно плохо обстоят дела в 
соякозе «Чаияский». В отде
лениях этого хозяйства поч
ти не применяется групповой
метод уборки, мало убрано 
раздельньпи способом. '  В
Мушкинском отделении бы
ли допущены огрехи на по
ле, когда в погоне за коли
чеством комбайнер Н. Шиш
кин оставил неубранными 
несколько участков пшеницы 
площадью больше половины 
гектара. Менее 30 процен
тов зерновых убрано в До- 
бринском отделении этого 
же совхоза. В Андреевском 
отделении в эти страдные 
дни нз.-за частых поломок 
простаивают комбайны. Ино
гда на поле выходит всего 
один из трех комбайнов. 
Здесь убрана едва четвертая 
часть хлебов. Из скошенных 
неделю назад 100 гектаров 
овса не подобрано ни гекта- 
f)a. Также неудовлетвори
тельны темпы уборкц в кол
хозе «Россия» и совхозе 
«Коломинский».

Нынешняя жатва препод
несла чаинцам предметный 
урок. Проиграв в главном — 
во времени, чаинцы продол
жают отставать по всем 
пунктам выполнения ком
плекса осеннешолевых ра
бот. На 27 сентября зяби 
поднято чуть больше 6 ты
сяч из 18,5 тысячи гекта
ров, засыпано всего около 12 
процентов се.мян, очень ску
дно поступает в закрома фу- 
ражяое зерно.

В. ФЕДОРОВ.
Чаинский район.

Отличных результатов добивается на вывозке зерна 
нового урожая передовой шофер колхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевниковского района Иван Михайло
вич Кантаев. Он ежедневно доставляет от комбайнов на 
зерноток десятки тонн зерна сверх дневного задания.

Фото в. Ефименкр.

ВЫДАЮЩИЙСЯ СЫН 
АРАБСКОГО НАРОДА

Исполняющему обязанности Президента Анвару Садату, Правительству, 
Н ациональном у собранию, А рабском у со ц и ал и сти ч еско м у  союзу, 
народу О бъединенной А рабской Р есп убли ки

Центральный Комитет 
Коммунистической партии. 
Президиум Верховного Со
вета, Совет Министров и на
роды Советского Союза с 
чувством глубокой' скорби 
восприняли сообщение о 
безвременной кончине 28 
сентября 1970 года на 53-м 
году жизни выдающегося 
государственного деятеля, 
признанного лидера нацио
нально - освободительного 
движения, большого друга 
Советского Союза, Прези
дента и Премьер-Министра 
Объединенной Арабской 
Республики, Председателя 
Арабского социалистическо
го союза ОАР Гамаль Аб
дель Насера.

Под руководством Гамаль 
Абдель Насера 23 июля 
1952 года была совершена 
антннмпериалйстич е с к а я ,  

антифеодальная революция в 
Египте, которая открыла пе
ред народом вашей страны 
путь для независимоіго на
ционального развития к сво
боде и прогрессу.

С именем Гамаль Абдель 
Насера связано проведение 
в Об-ьединенной Арабской 
Республике коренных соци
ально-экономических прес>б- 
разований в интересах широ
ких трудящихся масс еги
петского народа. Его имя не
отделимо от мужественной 
борьбы народа Египта про
тив тройственной империа
листической агрессии в 1956 
году и борьбы арабских 
стран за ликвидацию послед
ствий израильской агрессии

1967 года. Объединенная 
Арабская Республика заня
ла авангардные позиции в 
национально - освободитель
ном движении арабских на
родов, и в этом тоже вели
кая заслуга покойного Га
маль Абдель Насера..

Президент Гамаль Аб
дель Насер много сделал 
для установления' искренней 
дружбы к плодотворного 
сотрудничества между Объ
единенной Арабской Респуб
ликой и Советским Союзом. 
В Советском Союзе высоко 
ценят это.

В эти тяжелые для еги- 
. петского народа дни Цент

ральный Комитет КПСС, 
Президиум Верховного Со
вета СССР и Советское пра- . 
вительство хотят решитель
но подтвердить курс Совет
ского Союза на ра;житие 
всесторонних отношений с 
Объединенной Арабской 
Республикой, на защиту и«- 
тересев, арабских народов в 
их справедливой антиимпе
риалистической бор і^ , на 
укреялеиие их независимо
сти, экономического и а д 
ронного потенциала. Этот 
курс определяется единст
вом целей борьбы народов 
Советского Союза и ар ^ - 
скнх народов против сил им
периализма и агрессии. Оя 
проверен временем и отве
чает коренным интересам 
народов наших стран. Сс®ет- 
ский Союз будет и впредь 
оказывать поддержку нацйо- 
нально - освободительному 
движению, арабских народов.

Дружественные советско- 
египетские отипшоция, раз
витию которых покойный

Президент Гамаль Абдель 
Насер придавал первосте
пенное значение, способст
вуют мобилизации сил араб
ских народов на борьбу за 
освобождение оккупирован
ных Израилем арабских тер
риторий, за установление 
справедливого и прочного 
мира на Ближнем Востоке. 
Линия, направленная на по
литическое урегулирование 
ближневосточного конфлик
та, убежденным поборником 
которой был покойный Пре
зидент Насер, по-прежнему 
будет пользоваться нашей 
всемерной поддержкой.

Покойный Гамаль Абдель 
Насер был испытанным и 
последовательным борцом 
против империализма. Поэ
тому лучшим увековечением 
его памяти будет сплочение 
рядов арабских государств в'

их борьбе против империа
лизма, укрепление их един
ства.

В этот скорбный час, 
когда безвременно ушел из 
жизни Президент Гамаль
Абдель Насер, мы выража
ем от имени Центрального 
Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета
СССР, Советского прави
тельства и советского наро
да глубокое соболезнование 
Правительству, Националь
ному собранию. Арабскому 
социалистическому союзу и 
народу Объединенной Араб
ской Республики и заверяем
в неизменности наших
чувств дружбы, братства и 
боевой солидарности.

Л. БРЕЖНЕВ
н. п о д г о р н ы й
А. КОСЫГИН
Москва, Кремль
29 сентября 1970 года.

ПартИЙ н о - г о с у д а р с т в е н н а я

делегация на похороны Президента 
О АР Гамаль Абдель Насера

Для участия в похоронах 
Президента и Премьер-Ми
нистра, Председателя Араб
ского социалистического со
юза Объединенной Араб
ской Республики Гамаль 
Абдель Насера назначена 
советская партийно-государ
ственная • делегация во гла
ве с Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгиным. В состав делега-

^ции входят Маршал Совет
ского Союза, первый заме
ститель министра обороны 
СССР М. в. Захаров, заме
ститель министра иностран
ных дел СССР В. М. Вино
градов, временный поверен
ный в делах СССР в ОАР 
В. П. Поляков, генерал ар
мии П. Н. Лащенко, гене
рал-полковник В. В. Окунев.

Гамаль Абдель Насер, 
видный политический и го
сударственный деятель, ак
тивный борец за независи
мое,- национальное развитие 
Объединенной Арабской 
Республики, родился 15 ян
варя 1918 года. В 1939 году 
он окончил военное учили
ще, в 1942 году был направ
лен на учебу в военный кол
ледж генерального штаба, 
после окончания которого 
был оставлен преподавате
лем этого колледжа. В 1948 
—49 гг. Гамаль Абдель На
сер участвовал в палестин
ской войне, был ранен, за от
личие в боях был награж
ден орденами и медалями.

Гамаль Абдель Насер был 
инициатором создания и ру
ководителем организации 
«Свободные офицеры», кото
рая подготовила и осущест
вила 23 июля 1952 года ан
тиимпериалистическую, ан

тифеодальную революцию в 
Египте. В результате рево
люции в стране был сверг
нут монархический режим и 
провозглашена республика.

В 1954 году Гамаль Аб
дель Насер стал Председа
телем Революционного сове
та и Премьер-Министром, а в 
ноябре того же года Револю
ционный совет возложил на 
него обязанности Президен
та республики. В июне 1956 
года всенародным голосова
нием Гамаль Абдель Насер 
был избран, Президентом. В 
марте 1965 года в соответст
вии с новой конституцией 
ОАР он был переизбран 
Президентом Объединенной 
Арабской Республики.

По,!̂  руководством Прези
дента ' Гамаля Абдель Насе
ра египетский народ добил
ся серьезных успехов в раз
витии национальной эконо- 
•мики и осуществлении про
грессивных социальных пре-

вать на ОАР политическое и 
экономическое давление, за
ставить страну отойти от не
зависимого курса и прове
дения внутренних прогрес
сивных преобразований. Ког
да в июне 1967 года эти си
лы развязали агрессию Из
раиля против ОАР и других 
арабских государств, это не 
сломило решимости егнпет- -̂ 
сного народа под руководст
вом Гамаля ■ Абдель Насера 
непоколебимо отстаивать 
свое дело свободного нацио
нального развития. Твердо 
выступая за политическое 

 ̂ урегулирование ближнево
сточного конфликта, народ и 
правительство ОАР во главе 
с Гамаль Абдель Насером 
упорно продолжали борьбу 
против империалистической 
агрессии, за прочный и 
справедливый мир на Ближ
нем Вострке.

В последние дни своей 
жизни Президент Гамаль 
Абдель Насер отдавал все 
силы прекращению брато
убийственного ■ конфликта в 
Иордании, сплочению араб
ских народов на борьбу про
тив общего врага — импе
риализма и его агентуры.

Президент Гамаль Абдель 
Насер был последовате.ль- 
иым сторонником укрепле
ния дружественных отноше
ний и расширения всесто
роннего сотрудничества меж
ду Объединенной Арабской 
Республикой и Советским 
Союзом. Он неоднократно 
посещал нашу страну, его 
визиты являлись ярким вы
ражением нерушимой со

ветско-египетской дружбы.

образований, а во внешней 
политике ОАР неизменно 
следовала антиимпериалисти
ческим курсом, отстаивая 
справедливое дело борьбы за 
свободу и национальную не
зависимость, за укрепление 
мира и международной без
опасности. Гамаль Абдель 
Насер был бессменным Пред
седателем, Арабского социа
листического союза.

Империалистические силы 
настойчиво пытались, оказы-

* » »
КАИР, 29 сентября. 

(ТАОС). Вице-президент 
ОАР Анвар Садат в соот
ветствии с конституцией 
Объединенной Арабской 
Республики объявлен вре
менным Президентом Рес
публики впредь до выборов 
нового.главы государства.

С заявлением об этом, 
как передало агентство 
МЕН, выступил председа
тель Национального собра
ния ОАР 'Лабиб Шукейр на 
совместном заседании Выс
шего исполнительного коми
тета Арабского социалисти
ческого союза и ‘ Кабинета 
министров в-вочь-на-^Э .сен
тября,

і
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Почти одиннадцать тысяч 
коммунистов и около двух 
тысяч комсомольцев наше
го района приступают к ор
ганизованному изучению 
марксистско-ленинской тео
рии. У нас будут работать 
272 теоретических н мето
дологических семинара, 183 
школы основ марксизма- 
ленинизма, 64 начальных 
политшколы.

В предстоящем учебном 
году поставлена цель закре
пить успехи прошедшего го
да в системе политического 
образования, которыіі по 
праву назван годом ленин
ской партийной учебы. Юби
лейный год характеризует
ся, как никогда, высоким 
интересом коммунистов, бес
партийного актива к идей
ному наследию вождя. В 
районе было создано значи
тельное число теоретиче
ских и проблемных семина
ров по теории лепншізма, 
по вопросам международно
го коммунистического и ра" 
бочего движения, борьбы с 
буржуазной идеологнеіі. На 
многих про.мышлешіых пред
приятиях успешно работали 
ленинские народные школы, 
шли ленинские чтения, а в 
комсомольских организаци
ях — лешшскпе зачеты. 
Действенной формой закре
пления зііаішіі .марксистско- 
ленинской теории явились 
теоретические копфереііціш 
партю'іно-хозяііствешюго ак
тива, научпоіі II творческой 
интеллигенции. Таких крп- 
ферепций с районе было 
проведено сто пятьдесят.

Учение великого Ленина 
— бессмертно. Это неисся
каемый источник марксист
ских знаний, в котором по
коления коммунистов нахо
дят п будут находить отве
ты на те вопросы, которые 
выдвигает практика комму
нистического строительства. 
Творческое овладение рево- 
люцнонпоіі теорией помо

гает нам правильно анали
зировать явления общест
венной жизни, повышает на
шу идейность, активность и 
деловитость. Вот почему мы 
постоянно должны углуб
лять мировоззренческую на
правленность в партийной 
учебе, бороться за ее после
довательность, эффективное 
использование для решения 
задач, которые ставятся пе
ред каждым коллективом.

Углубление мировоззрен
ческой направленности,
дальнейшее организацион
ное совершенствование по
литсети — задача номер 
один предстоящего учебно
го года. Вторая задача, на 
которую мы обратили осо
бое внимание партийных 
организаций при комплекто
вании политсети на новый 
год, — улучшение качества 
пропаганды экономических 
зиашііі.- Это большая и серь
езная задача. Ее выдвинули 
дсігабрьскнй и июльский 
Пленумы ЦК КПСС, кото
рые наметили ваікпеишио 
меры повышения эффектив
ности н интенсификации об
щественного производства 
на базе научно-техіціческого 
прогресса, научной органи
заціи) труда II управления.

В соответствии с реше
ниями Пленумов ЦК КПСС 
в предстоящем учебном го
ду в партпі’піых организа
циях раііопа будет осугцеств- 
леп переход к широкой про
паганде экономических
знаний, к целенаправленно
му экономическому воспи
танию кадров, всех трудя
щихся. В начальных полит
школах вводится новый 
предмет — «Основы эконр- 
міічесішх знаний». В шко-- 
лах основ маркспзма-лепи- 
ішзма предусматривается 
проведение 5—6 специаль
ных занятий по вопросам 
экономпчесіюй политики 
КПСС и современной науч
но-технической революции.

развития народного хозяй
ства в новой пятилетке. В 
таких школах в предстоя
щем учебном году в нашем 
районе будет заниматься 
2.983 человека, из них 
2.345 коммунистов. Более 
1.200 человек станут слуша
телями 37 семинаров по 
основным принципам социа
листического хозяйствова
ния. Тематика семинаров в 
этом году зпач'птолыіо обо
гащается II дополняется, в 
них будут изучаться такие 
актуальные проблемы, как

труда будет заниматься бо
лее четырех тысяч человек, 
в то время как в прошлом 
году в 28 школах коммуни- 
сціческого труда занимались 
всего 700 человек. ‘

Школы коммунистическо
го труда — одна из наибо
лее целесообразных форм 
учебы рабочих. К проведе
нию занятий ' в mix привле
каются квалнфііцнроваішыэ 
лекторы, руководители н 
передовики производства. 
Возглавлять школы будут, 
как правило, опытные кад-

ганды экономических зна
ний. В отдельных случаях 
теория оказывается оторван
ной от практических задач, 
Н эффективность такой уче
бы не велика. В некоторых 
организациях экономиче
скую учебу подменяют про
изводственно - техническим 
обучением. Все острее вста
ет вопрос об изменении 
принципов ведомственной 
экономической учебы, кото
рая порой идет параллель
но с работой политсети и 
массовых форм пропаганды.

мастеров и старших прора- 
брв. В ней будут Занимать
ся около 250 человек.

Для чтения лекций и про
ведения практических заня
тий непосредственно на 
предприятиях будут привле
чены ученые вузов, руково
дители предприятий, пере
довики производства. По 
итогам учебы пройдут на
учно-технические конфе
ренции, слеты, состоится 
защита рефератов, сдача 
зачетов.

Выполняя решения XXIII

ПЕРЕД НАЧАЛОМ УЧЕБНОГО ГОДА В СЕТИ ПОЛИТПРОСВЕЩЕНИЯ

ТРЕБОВАНИЕ ВРЕМЕНИ
«Научно-техническая рево
люция, ее социальные, эко
номические последствия», 
«Интенсификация произ
водства — важнейшее на
правление развития народ
ного хозяйства» и другие.

В новом учебном году 
значительно расширяется 
сеть надюдпых университе
тов экономических знаний, 
экономических школ и пшол 
коммунистического труда. 
Слушателям их рекомендо
вано шрроко изучать вопро
сы экономической политики 
КПСС па современном эта
пе, темы, связанные с путя
ми повышения эффективно
сти социалистического про
изводства, достижениями 
науки и техники, с передо-. 
вым опытом. Если в прош-' 
лом учебном году па пред
приятиях района работало 
15 экономических школ, то 
нынче пх будет 28. В 222 
школах коммунистического

ровые работники из состава 
мастеров или бригадиров.

Выполняя решения июль
ского Пленума ЦК КПСС, 
па предприятиях района ор
ганизуем школы по подготов
ке механизаторов. В про
граммах этих школ также 
предусмотрено изучение ос
нов экопомичеекпх эпашін.

Паша партия взяла твер- 
дыіі курс на то, чтобы соз
дать в стране самое передо
вое в мире промышленное п 
сельскохозяйственное про
изводство. Решения де
кабрьского II июльского Пле
нумов ЦК КПСС определяют 
главную лпшію нашей дея
тельности па многие годы. 
Вот почему мы должны соз
дать стройную систему эко
номического воспитания, по
стоянно совершенствовать се. 
К сожалению, у рас нет по
ка единого научно-методиче
ского центра для руковод
ства всеми формами пропа-

Совершенствуя систему 
экономического воспитания, 
в нынешнем году мы наме
чаем повсеместно наладить 
четкую экономическую ин
формацию. Будем добивать
ся регулярного выступления 
хозяйственных руководите
лей, специалистов, партий
ных, профсоюзных работпіі- 
ков перед рабочими аудн- 
торпямп. В этих выступле
ниях важно широко инфор
мировать рабочих о выпо.'і- 
пенші планов развития эко
номики, о положешш дел 
на предприятии, об опыте 
передовых коллективов.

Больпіоо вішмаіше в 
предстоящем учебном году 
районная партийная органи
зация будет уделять эконо
мическому образованию ру
ководящих кадров. При рай- 
комо партии продолжит ра
боту экономическая школа 
начальников цехов про
мышленных предприятий, 
школа передового опыта

съезда КПСС, паша партия 
проявляет особую заботу о 
повышешш іідейііо-теорётіі- 
ческого уровня, авапгард- 
поі’і роли руководящих ра
ботников. Современному ру
ководителю в одинаковой 
мере иеоб.ходпмо сочетать в 
себе качества организатора 
производства, умелого ад
министратора II идейно 
убежденного политического 
боііца, восшітател,ч масс. За 
последние годы в пашем 
районе выросло немало ру- 
ководптслеіі, іеоторые отве
чают этим высоким требо
ваниям. Ужо не первый год 
директор передового завода 
режущих инструментов 
Л. Д. Будшщкпй работает в 
своей парторганизации про
пагандистом. Политическую 
учебу он тесно связывает с 
повседневными задачами 
коммунистического строи
тельства, поднимает вопро
сы экономической политики 
КПСС, идеологической борь

бы. Много лет успешно 
был пропагандистом ди
ректор завода математиче
ских машин А. И. Гудзен
ко. В нынешнем году он 
возглавит заводской филиал 
городского вечернего уни
верситета марксизма-лени
низма, в котором будут за- 
нн.маться более ста инже
нерно-технических работни
ков предприятия.

В пашем райкоме уже 
вошло в практику заслуши
вание на заседаниях бюро 
секретарей парторганизаций 
об учебе руководящих кад
ров. С отчетами о повыше
шш своего идейно-теорети
ческого уровня мы .пригла
шаем в райком самих «руко
водителей. Это действенная 
форма контроля. Когда на 
бюро областного комитета, 
КПСС обсуждался вопрос 
о маркспстско-леішііском 
образовании руководящих 
кадров нашего района, она 
была одобрена и рекомендо
вана другим районным ко- 
іиитетам. Контролю за уче
бой кадров мы по-прежііему 
будем уделять серьезное 
внимание, так как есть не
мало случаев, когда некото
рые руководители под ви
дом производственной заня
тости пропускают занятия, 
не конспектируют первоис
точники, не готовят рефера
ты, относятся к учебе фор
мально. Тайне примеры бы
ли недавно вскрыты в строп-. 
тельных организациях.

Партийные организации 
района по-прежнему много 
внимания будут уделять фор
мированию марксистско-ле
нинского мировоззрения у 
молодежи. В прошедшем 
учебном году значительно 
возросло число комсомоль
цев, изучающих биографию 
В. Н. Ленина, ленинские 
произведения. Ленинский 
зачет вылился в своеобраз
ную общественно-политиче
скую аттестацию молодых 
рабочих, специалистов, сту-

, Дентов, школьников. Сеть 
комсомольского просвеще
ния скомплектована. Созда
но 88 кружков и семинаров. 
1.712 комсомольцев будут 
учиться в сети партийного- 
образования. Пропагандиста
ми комсомольских кружков 
направлены опытные комму
нисты. Среди них — руко
водители предприятий, пар
тийные работники. -

Успех марксистско^ленив-. 
ской учебы слушателей ёе- 
ти политпросвещения всегда 
зависит от уровня методи
ческого мастерства и теоре
тической подготовки тех, кто 
ведет занятия. В нынешнем 
году пропагандистами у нас 
будут работать 614 человек. . 
94 процента из них имеют 
высшее и незаконченное 
высшее образование, 98 
процентов — коммунисты. ‘ 
523 человека имеют стаж 
этой общественной работы 
более десяти лет. В районе 
хорошо известны имена та
ких пропагандистов, как 
В. И. Григорьев, М. Б. Бер
дичевский (манометровый ' 
завод), Б. С. Кошельский, 
Г. Г. Бабина («Эмальпро- 
вод»), А. С. Осин, Ф. А.

■ Лукк («Снбэлектромотор»)
II другие.

За многолетнюю актив-' 
ную работу по пропаганде 
знаний марксистско-ленин
ской теории многие пропа
гандисты района награжде
ны юбилейной медалью «За 
доблестный труд. В ознаме
нование 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина». 
Мы- надеемся, что в пред
стоящем учебном году они 
будут трудиться еще с боль-' 
шей энергией, еще с боль
шим вдохновением и помо
гут партийным комитетам 
организовать политическую 
учебу на уровне, который 
бы соответствовал современ
ным требованиям.

А. ГАБРУСЕНКО, 
секретарь Кировского 
райкома КПСС г. Томска.
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Александр Аркадьевич Колпашников работает лебед
чиком на скатке обсохшей древесины на рейде Прямица 
Белоярского сплавного участка. Сплавучасток уже вы
полнил навигационный план. Внес свою дф лю  в  общий 
успех и А. А. Колпаішшков. Вместо 150 он ежедневно 
скатывает ч в о д у  до 200 кубометров леса.

НА СНИМКЕ- А. А. Колпашников за работой.
Фото в. Птицына.

Центр Пиковского участ
ка в Копыловке. Этот посе
лок после Тогура второй по 
величине в районе: в нем 
более двух тысяч жителей, 
средняя школа, библиотека, 
шесть магазинов. Дом культі 
туры, детский сад п ясли. 
Копыловцы — это сплавщи
ки н лесоті'яыдпіш." ........ -

Беседуем с Николаем Фе
доровичем Рубановым, на
чальником сплавучастка.

— Хорошо подготовиться 
к зиме, — говорит он, — 
можно при условии, если 
эта подготовка начинается с 
весны. Ведь лето у пас на 
севере короткое, а основное 
напряжение по выполнению 
плана и обязательств пада
ет, на холодную осень н су
ровую зиму. Важно не толь
ко отремонтировать цехи, 
наточить, как говорится, 
пилы и топоры. Нужно еще, . 
не снижая темпов, выпускать 
продукцию. Отставание про
изводства —■ тормоз, серьез
ная помеха.

Вот почему в Копыловке 
нынче так хорошо были ор
ганизованы сплавные рабо
ты. Все сплавщики к пуску 
древесины были доставлены 
на место вертолетом. А до 
этого они хорошо подготови
ли завод к отгрузке потре
бителю готовой продукции.

Силав проведен без по
терь, доставлено к месту от

грузки 163 тысячи кубомет
ров древесины вместо 152 
по плану. Пиковцы хорошо 
организовали сбор аварий
ного леса. Его будет от
гружено народному хозяйст
ву свыше 20 тысяч кубомет- 
ров.

Вовремя провеДрцный- 
сплав позволил оргапизоваи- 

'но приступить к отгрузке 
■■ Древесины.Варжп ■ 'без" за-- 
держкіі уходили по назначе
нию. Заготовленный коллек
тивом Колпашевского лес
промхоза лес отгружен в 
сжатые сроки. Кро-мо того, 
поставлено народному хозяй
ству 26.200 кубометров шпа
лы, 11.170 кубометров гор
быля II 8.700 кубометров 
шпальной вырезки. Одно
временно копыловцы вели 
выкатку шпальннка—сырья 
ДЛЯ работы предприятия сей
час и зи.мой, ремонтировали 
главный корпус завода, наво
дили порядок в силовом хо
зяйстве.

К сожалению, без «но» 
не обойтись. Дело в том, что 
шпалышка недостает до вы
полнения плана 10 тысяч 
кубометров. Теперь его мож
но доставить только от Тогу
ра, а это связано с немалы
ми затратами и трудцостяміі. 
Эту проблему должен по
мочь решить трест «Обьле- 
сосплав».

В Копыловке готовят к 
зиме не только производст

венные объекты. Недавно 
сдана в эксплуатацию столо
вая на , 50 мест. Готовы к 
зиме почти все бытовые 
предприятия и учреждения. 
Они обеспечены топливом.
. '.Рднакр, до cljx. пор не от

ремонтированы печи в пе
карне II в продовольствен- 

' ном магаЗііііе '№ Т11' 'В сто
ловой II в торговой сети нет 
овощей, особенно свежих, 
кваса II фруктовых вод.

Подготовкой предприятия 
и поселка к зиме занимают
ся копыловсіше коммунисты, 
депутаты сельского Совета, 
народные контролеры. Па 
исполкоме ̂ сельского Совета, 
например, недавно слушался 
вопрос о готовности к зиме 
детских учреждений и школ, 
а на сессии депутаты обсуж
дали вопрос о' выполпешіп 
плана товарооборота и о за
возе товаров на зимнее вре
мя. Группа народных конт
ролеров, возглавляемая ком
мунистом. депутатом Л. Е. 
Пановым, регулярно органи
зует проверки готовности к 
работе в зимних условиях 
всех цехов и служб пред
приятия. И это приносит хо- ' 
рошие результаты.

Л. ШУШАКОВ, 
нештатный инспектор 
Колпашевского город
ского комитета народ

ного контроля.
.......................................................................................................................................................................................................................... .

-«я»., в я п  m  т  А  m  ■  »  а  ш я т  н ь .  ш. —  -  ла крайне неудовлетвори-ПОЛУЗАБЫТАЯ ОТРАСЛЬ =
разработан календарный 
график представление при
боров «а ремонт и поверку. 
По график подведомствен
ными предприятиями не вы
полнен. Можно лп таким пу
тем достичь качественных 
показателей ремонта сель
хозтехники?

В июле н августе лабора
тория проверила готовность 
автомобильных весов к при
ему нового урожая в совхо
зах Томского района. 60 
процентов этих приборов на
ходилось в неисправном со
стоянии. В совхозе «Победа» 
к ремонту автовесов присту
пили лишь накануне уборки.

Развитие метрологии в 
области тормозит отсутствие 
специализированной прибо- 
роремоитиой базы. Сущест
вующая же мастерская не 
справляется с объемом ■ ре
монтных работ из-за недо
статка специалистов и про
изводственных площадей. 
Этот вопрос давно стоит на 
повестке дня, но нс решает
ся. С развитием нефте-газо- 
добываюіцей промышленно
сти увеличивается п число 
измерительных приборов. 
Поэтому именно сейчас не
обходимо решить вопрос об 
оргаішзацші прибороремонт- 
пой базы, о расшпренпп но
менклатуры ремонтируемых 
приборов.

Ю. ТКАЧЕНКО, 
начальник отде.ча надзо
ра за измерительной 
техникой Томской лабо

ратории госнадзора.

Метрология — наука об 
измерениях. Около 2.500 
специалистов, ответственных 
за состояние измерительной 
и испытательной техники, 
стоят на страже метрологии 
в Томской области. Они вно
сят ощутимый вклад в повы
шение качества 'и надеж
ность про.мышленной про
дукции. Двадцати семи про- 
мышленны.м предприятиям 
области предоставлено пра
во самостоятельной "Поверки 
или ремонта средств измере
ний. Отделы метрологиче
ских служб большинства ор
ганизаций и предприятий ве
дут ’большую работу по на
ведению порядка в области 
из.мерений, по обеспечению- 
точности, правильному при
менению и постоянному со
вершенствованию средств II 
методов измерения. Это по
зволило ряду предприятий 
не только добиться хороше
го технического состояния, 
но и полностью исключить 
брак из-за плохого состоя
ния измерительной техники. 
В этом большая заслуга ру
ководителей метрологиче
ских, служб В. С. Котова, 
3. Л. Маркмана, Н. Д. Фила
това, В. Ф. Сучковой II дру
гих.

■С переходом на новую 
экономическую систе.му из
менился и подход к состоя
нию измерительной техники 
на предприятиях. Стало 
больше уделяться внимания 
метрологии.

Предприятия добиваются 
права проведения самостоя
тельной поверки. Самообслу
живание гораздо выгоднее.

Если предприятие средней 
мощности будет пользовать
ся услугами лаборатории 
госнадзора, оно затратит на 
это не менее 10 тысяч руб
лей в год. При самостоятель
ной поверке останется в 
фонде предприятия пример
но 4.000 рублей.

На, 24-х предприятиях об
ласти в производство внед
ряются совершенные формы 
II методы измерения. Особен
но большую работу прово
дит коллектив завода рези
новой обуви. Здесь в 1970— 
1971 годах планируется по
лучить больше 200 тысяч 
рублей экономии. Повыше
ние точности поверочных ра
бот достигается за счет ос
воения высокопроизводи
тельных устройств и элек
тронных установок.

На 18 предприятиях обла
сти созданы самостоятель
ные подразделения метроло
гической службы. Вот Том
ский хнмфармзавод. До вто
рой половины прошлого года 
состояние измерений здесь 
оставляло желать много луч
шего. Когда же создали са
мостоятельную службу, то 
сумели за шесть месяцев на
вести надлежащий учет и 
порядок.

К сожалению, руководите
ли отдельных .предприятий 
относятся к метрологии как 
к делу второстепенному. На 
подшипниковом заводе над
зор за измерительной техни
кой осуществляют отделы 
технического контроля, глав
ного энергетика, главного 
металлурга, главного техно
лога и т. д. А у семи нянек

дитя без глаза. Разрознен
ная система сказывается и 
на общем состоянии измере
ний. На заводе одна треть 
измерительной техники не
пригодна. К чему это ведет, 
нетрудно убедиться на таких 
примерах. В июле в терми
ческом цехе забракованы 
две партии роликов (3.800 
штук) из-за плохой работы 
измерительных приборов. 
Цятого августа из-за неис
правности прибора н,а агрега
те № 7 забраковано 8 тысяч 
штук колец. Потери — 394 
рубля. Таких'примеров мож
но привести много. Средст
ва измерения после ремонта 
на государственную повер
ку не представляются, нет 
учета всей измерительной 
техники II нестандартного 
оборудования.

Без развития измерений 
невозможно поддерживать 
современный уровень пауки 
II техники. Однако забота об 
этом на многих фабриках п 
заводах отодвигается на по
следний план. Этим система
тически занимаются лишь на 
24 предприятиях. Неудов
летворительное состояние 
средств измерений ведет к 
нарушению технологических 
процессов, требований госу-' 
дарственных стандартов и 
технических условий на про
мышленную продукцию, 
правил техники безопасно
сти. Особенно это характер
но для Бакчарского, Колпа
шевского и Томского мясо
комбинатов, Колпашевского,

Томского и Асн'новского гор- 
молзаводов.

В этом году по заданию 
областного комитета народ
ного контроля лаборатория 
контролировала состояние 
измерительной и испытатель
ной техники на Туганском 
заводе силикатных строи
тельных материалов. В то 
время на заводе находилось 
в эксплуатации около 70 
процентов непригодных к 
применению средств измере
ний. Грубо нарушались пра
вила техники безопасности. 
Для работ под напряжением 
применялись неисправные, 
не проверенные на диэлек
трическую прочность токо
измерительные клещи. Испы
тания кирпича на изгиб п. 
морозостойкость вообще не 
проводились. Не случайно 
ведь на стройках идет в дело 
всего 10 процентов облицо
вочного модульного кирпи
ча, остальная продукция 
бракуется.

Еще хуже состояние гізме- 
рительиой техники на пред
приятиях областного управ
ления связи, объединения 
«Сельхозтехника». Там поч
ти все приборы неисправны.

Многие руководители за
частую не выполняют пред
ложений лаборатории, не 
следят за исполнением 
своих приказов. Так, в ми
нувшем году наша лабора
тория представила начальни
ку областного объединения 
«Сельхозтехника» Ю. П. 
Меерченко обобщенные ма
териалы, в которых от.меча-

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

У КОММУНИСТОВ стройки
НЕФТЕПРОВОДА

В Парабели идет сооруж е
ние одного из важнейших 
объектов нефтепровода —  на
соси о-пе’рекач ив аюідей стан
ции .'' На'- строительную  пло
щ адку уже приехал костяк 
коллектива —  рабочие, м асте
ра, инженеры СУ-5^' ’ треста 
«Уралнеф тегазстрой». Им
предстоит в короткие сроки 
построить станцию.

В числе прибывших —  груп
па коммунистов. По решению 
Парабельского райкома КПСС 
на новостройке создана пар
тийная организация. Я был на 
организационном партийном 
собрании. Понравилось, как 
товарищи по-деловому обсуж 
дали свою роль на стройке, 
как серьезно они подошли к 
распределению  партийных по
ручений.

Секретарем  избран Николай 
Дмитриевич Филиппов —  м е
ханик строительного участка. 
Товарищи характеризовали 
его, как одного из опытных ве
теранов производства, чело
века дисциплинированного, от
ветственного. Он ударник 
коммунистического труда и 
был в числе тех, кто удосто
ился чести зажечь в М оскве 
торжественный факел при пу
ске газопровода Бухара —  
Центр.

Зам естителем  секретаря 
парторганизации избран Вик
тор Николаевич Васин. Он —  
парабелец, направлен на 
стройку райкомом.

В тот час, когда проходило 
собрание, семья коммуни
стов стройки пополнилась ещ е 
двум я товарищами: в Пара- 
бель приехали Ю рий Ф ед о р о 
вич Наторин и Иван Василье
вич Береза. Они сразу при
шли на собрание и встретили 
немало старых знакомых по 
прежним стройкам. Ю . ф . На
торин —  токарь самой высо
кой квалификации. И. В. Бере
за —  известный в тресте м а
шинист крана.

Главное внимание коммуни
стов сосредоточено сейчас на 
обустройстве, на подготовке 
стройки к работе в зимних ус
ловиях, на формировании и 
укреплении общественных ор
ганизаций коллективѣ.

Н. БОДЮЛ, 
заведующий организацион

ным отделом Парабель
ского райкома КПСС.

Несколько дней назад у нас 
на трассе проходило /собра
ние партийной группы. На 
нем рассматривались вопросы 
работы участка, созданного в 
поселке Медведев©, выполне
ние социалистических обяза
тельств, принятых в честь Х Х іѴ  
съезда КП СС, заявление о 
приеме в партию. Мы реко
мендовали партийному собра
нию управления принять в 
члены КП СС одного из луч
ших наших рабочих, машини
ста трубогибочной машины 
Захара Камалова.

В августе коллектив участ
ка закончил поворотную свар
ку 32 километров труб в 
районе реки Ларь-Еган. Часть

сварщиков перебазировалась 
в поселок Медведев©. Там то
ж е предстоит сварить • свыше 
30 километров трубопровода.

 ̂ "Учи?«лвая^''^*іто все пришлось 
начинать сначала, задача до
вольно нелегкая. Вот и собра^ 
лись коммунисты , чтобы р е
шить, как лучш е справиться с 
ней.

Не раз приходилось убеж 
даться в том, что любое боль
шое дело легче выполнить, 
если каждый член коллектива 
сознает свою ответственность, 
принимает в этом деле жи
вое участие. Довести до  каж
дого значение такой крупной 
стройки, как нефтепровод 
Александровское —  Анж еро- 
С удж енск , необходимость его 
скорейш его ввода в эксплуа
тацию мы считаем важнейшим 
долгом  всех коммунистов на
шей группы. Вокруг этого и 
шел разговор на собрании.

Партийная группа создана 
сразу же после прибытия 
монтажников на трассу. В ней

коммунистов и один канди
дат. Силы группы распределе
ны таким образом , чтобы на 
каждом участке были ком м у- 
нисты^і^Бригаду потолочников, 
например, возглавляет опыт
ный сварщ ик, коммунист Вла
димир Ж уков. М ашинистом 
электростанции является тоже 
коммунист Борис Григорьевич 
Кондратьев. Есть коммунисты 
и в бригадах поворотной свар
ки.

Ж изнь лю дей на трассе 
имеет свои специфические 
особенности. Главной из них 
является отдаленность от 
культурных и административ
ных центров. В то ж е время 
трассовики, как правило, на
ходятся на самых ответствен
ных стройках страны. И здесь 
необходимо, чтобы люди со
знавали особую  значимость 
своего тр уда , чтобы они, как 
мы говорим, почувствовали 
трассу . Не каж дом у человеку 
такое будет по плечу, но тот, 
кто остается, становится на
стоящ им трассовиком .

Недавно, например, мы об
суж дали двух наших ребят за 
нарушение дисциплины. С лу
чай, надо сказать, довольно 
редкий, потому что люди у 
нас в основном опытные, про
шедшие больш ую  жизненную 
ш колу и нарушителей среди 
них почти не бывает. А  эти 
выпили, что на трассе катего
рически запрещ ено —  таі^ов 
неписанный закон. Пришлось 
созвать собрание. Решили, что, 
если ещ е такое случится, бу
дем просить администрацию 
управления, чтобы она убрала 
от нас этих лю дей . М ожет 
быть, это и сурово, но на трас
се по-другом у нельзя. Мы 
долж ны жить едиными целя
ми, и если какой-то человек 
не понимает их, он нам не ну
жен. Ребята, каж ется, поняли и 
сейчас трудятся добросовест
но.

О торванность от большой 
земли не долж на нам мешать 
быть в курсе всех дел страны 
и международной политики. 
Поселок в Ларь-Егане радио
фицирован, мы имеем доз- 
можность регулярно слушать 
последние известия, все время

получаем свежие газеты . 
Здесь хочется сказать не
сколько добрых слов в адрёс 
александровских районных ор
ганизаций. Работники "агентст
ва «Союзпечать», например, 
как только мы прибыли в 
район, провели среди наших 
рабочих подписку на газеты и 
ж урналы . Проводится подпис
ка и на 1971 год. Районная 
библиотека помогла скомплек
товать библиотечку худож ест
венной литературы . В красном 
уголке регулярно демонстри
рую тся кинофильмы. Такая за
бота о нефтепроводчиках по
вышает настроение, помогает 
работать.

Так же, как и в других пар
тийных организациях, у нас 
имеются свои политинформа
торы, которые знакомят рабо
чих участка с жизнью страны 
и зарубежными новостями. 
Пятиминутки - политинформа
ции чаще всего проводят 
начальник участка А . С . Д уб 
ков или партгрупорг,

С на каждом участке нефте
провода трудятся две, а те и 
три организации?! Вместе с на
ми живут рабочйе строителі»- 
но-монтажного управления 
N° 5 треста «Союзпроводме- 
ханизация». Заняты мы одним 
и тем же делом , цель у нас 
также одна, но живем по-раз
ному. Поселки монтажников и 
землеройщ иков легко  отли
чить даж е по внешнему виду.. 
Если у монтажников чистота 
и порядок, везде проложены 
тротуары ,, оформ лена нагляд
ная агитация, то у землерой
щиков ничего этого нет, как 
будто прибыли они сюда не 
на два года, а на два дня. У 
них не то что лозунгов, со
циалистических обязательств 
нигде не найдешь. А  может 
быть, они их не принимали. 
М ы, например, обязались све
рить к 53-й годовщ ине О к
тября 10 километров линей
ной части нефтепровода и за 
кончить всю поворотную свар
ку. А  какие задачи поставили 
перед собой землеройщ ики, 
мы не знаем.

Нам каж ется, было бы не
плохо объединить всех ком м у
нистов, работающ их на участ
ке) тогда бы можно вести 
принципиальный разговор, 
спрашивать с каждого за  по
рученное дело . *

Трасса живет своими забо
тами. Каждый день выдвигает 
новые задачи и проблемы. 
Сейчас, например, в М едведе
ве никак не мож ет реш итьс* 
вопрос о строительстве ЗбО 
метров лежневой дороги, ко
торая позволила бы нам на
чать сварку линейной части 
нефтепровода. Завтра возник
нет что-то другое . Некоторьіе 
вопросы решаю тся ещ е до 
вольно трудно. Но, несмотря 
на это, трасса идет на юг. За
дача томской партийной орга
низации —  построить к весне 
будущ его года 400 километ
ров нефтепровода —  будет 
вьіполнена.

В. ТЕТЮРИКОВ,
партгрупорг специализи

рованного управления № 3 
треста «Нефтепроводмонтажс.

Трасса нефтепровода.
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ВОСПИТАНИЮ—  
НАУЧНУЮ ОСНОВУ

Современный этап комму
нистического строительства 
характеризуется поисками 
научных основ в организа
ціи всех сфер общественной 
жизни. Распространяются 
они и на высшую школу, в 
которой подготовка специа
листа должна вестись на ос
нове всестороннего развития 
личности. Вот почему про
блема научного управления 
процессом воспитания стала 
одной из насущных задач 
высшей школы.

Решить ее — значит обес
печить подготовку студента 
к осознанному, ответствен
ному и творческому выпол
нению всей совокупности 
функций инженера (техниче
ской, организаторской и вос
питательной). Естественно, 
что такая задача может 
быть выполнена только при" 
условии, если все звенья 
воспитательного процесса —■ 
кафедры, научные учрежде
ния, общественные органи
зации и администрация ву
за — будут действовать це
ленаправленно н в тесном 
единстве.

Эта необходимость и выз
вала к жизни единые про
граммы воспитания студен
тов на весь срок нх обуче
ния. Такая программа раз
работана в Томском поли
техническом институте ко.л- 
лективом кафедры научного 
коммунизма. При ее состав
лении был использован уже 
накопленный в вузах стра
ны опыт по перспективному 
планированию воспитатель
ной работы. Однако про
грамма ТПИ существенно 
отличается от подобных до
кументов других вузов чет
ким выде.ченпем н обоснова
нием основных направлений 
воспитания с учетом профи
ля вуза. Это профессиональ
ное, идейно-политическое и 
нравственное, эстетическое.

трудовое воспитание и физи
ческое развитие.

Хотелось бы остановиться 
на необходимости профес
сионального воспитания, по
скольку оно впервые в 
стране выделено у нас в 
самостоятельное направле
ние и, как нам представ
ляется, имеет существенное 
значение в решении основ
ной задачи. ^

Воспитание через пред
мет — наиболее эффектив
ное средство воздействия на 
личность. Оно дает возмож
ность включить в активную 
воспитательную деятель
ность весь профессорско- 
преподавательский состав. 
Мы считаем, что в этом' 
плане начинать надо с про- 
фессііональной ориентации. ■ 
Ранее проведенные ■ нашей 
кафедрой исследования па 
4 курсе показали, что боль
шинство студентов к нача
лу учебы профессиональной 
ориентации по получает. Из 
этого в первую очередь вы
текают обязанности школы. 
Но н вуз не может лишь 
уповать на школу. Надо на
чинать с первого дня перво
курсника формировать у 
него интерес к избранной 
специальности.

По нашему предложению 
был введен факультативный 
і;урс «Введение в специаль" 
ность», который первокурс 
никам читают ведущие пре
подаватели профилирующих 
кафедр. Основная цель та
кого курса состоит в том, 
чтобы дать возможность 
студенту ознакомиться,
пусть в первом приближе
нии, с местом данной отрас
ли техники в системе обще
ственного производства, с 
проблемами научно-техниче
ского прогресса, основными 
функциями инженера на 
производстве. Причем чте
ние лекцпіі сочетается с це
ленаправленными экскур

сиями на предприятия, в ла
боратории и научные уч
реждения, а также с рефе
рированием общей и наибо
лее доступной литературы 
по специальности. Опыт чте
ния такого курса на ряде 
факультетов показывает его 
полную целесообразность.

На ряде факультетов (хи
мико-технологическом, гео
логоразведочном') приступи
ли к чтению для студентов 
третьего курса предмета 
«Основы научного исследо
вания». Естественно, что та
кой предмет также должен 
способствовать воспитанию 
осознанного отношения к 
научной работе и развитию 
у. студентов интереса к ней.

Одним словом, нам пред
ставляется, что воспитание 
инженера широкого профи
ля должно идти на основе 
развития интереса к данной 
специальности.

Мы считаем ' также, что 
положение, при котором 
профилирующая кафедра 
«принимает» студентов на 
четвертом курсе, является 
совершенно ненормальным и 
ведет к серьезным издерж- 
і:ам для ' личности и обще
ства. Это обстоятельство в 
немало!) степени объясняет 
большой отсев.

Как повернуть внимание 
профилирующих кафедр к 
младшекурсникам? Здесь 
должен сыграть свою роль 
институт кураторов. Пар- 
тиііный комитет н ректорат 
разработали положение об 
обязанностях и правах ку
раторов, нх деятельности 
придается большое общесг- 
ізениоо значеппе. На многих 
факультетах наставниками 
групп стали ведущие препо- 
дапателп профилирующих 
кафедр.

В плане дальнейшего по
вышения роли кафедр в 
воспитании студентов нам 
представляется необходи

мым усилить работу по вне
дрению мировоззренческого 
аспекта в чтении каждого 
курса, в уяснении воспита
тельной функции любого ви
да учебных занятий.

Программа побуждает к 
индивидуализации воспига- 
ния студентов, превращению 
воспитуемого в активную 
творческую личность. Это 
достигается прежде всего 
тем, что значительное место 
уделяется таким формам 
учебной, научной и общест
венной деятельности, кото
рые способствуют самовос
питанию, самообразованию, 
самоорганизации и самоуп
равлению. Прежде всего не
обходимо отметить широ
кую практику привлечения 
студентов к научно-исследо
вательской работе. Девиз 
«каждому студенту — навы
ки исследователя» настой
чиво проводится в жизнь, 
■і'чебно - исследовательская 
работа стала элементом 
учебного процесса. Много 
студентов .участвует в вы
полнении госбюджетной и 
хоздоговорной тематики, 
разрабатываемой в НИИ, 
проблемных лабораториях и 
на кафедрах. За последние 
три года удвоилось число 
студентов, занимающихся 
научными исследованиями, и 
составляет более пяти ты
сяч. Развитие получает ра
бота пп индивидуальным 
планам. На многих кафед
рах это стало устойчивой 
формой вовлечения в науку 
талантливой студенческой 
молодежи.

Значительный сдвиг в год 
ленинского юбилея произо
шел в распространении ак
тивных форм изучения об
щественных наук. 53 про- 
це!!та всех студентов I—IV 
курсов (около 5 тысяч чело
век) подготовили доклады и 
рефераты на конкурс по об
щественным наукам. Теоре
тические конференции охва
тили большинство студен
тов, а на четвертом курсе 
они были проведены в каж
дой учебной группе.

Расширяется студенче
ское самоуправление. Осо
бенно успешно оно внед
ряется в общежитиях. Раз
нообразна работа по поли

тическому, этическому и 
эстетическому воспитанию, 
Вместе с тем все еще про
блемой- является развитие 
общественно. - политической 
активности каждого, студен
та. Решать ее надо путем 
привлечения всех студентов 
к практически важным и 
воспитательно значимым 
формам работы. Рассматри
вая эту проблему, програм
ма рекомендует дифферен
цированный подход к каж
дому курсу.

Введенную программу мы 
рассматриваем как социаль
ный эксперимент и стараем
ся ее совершенствовать за 
счет научных основ приме
нения. Сейчас мы большое 
значение придаем анализу 
деятельности выпускников 
института. На наш взгляд, 
это конкретно-социологиче
ское исследование даст нам 
ответы на многие вопросы. 
Обращаясь к практике', как 
к высшему критерию исти
ны, мы проверяем исполь
зование выпускниками зна
ний, умений п навыков в 
целостном проявлении и в 
реальных ситуациях, анали
зируем направленность, ори
ентации, установки выпуск
ников и их устойчивость н 
на основе полученных ре
зультатов разрабатываем 
новые требования, направ
ленные на совершенствова
ние процесса обучения и 
воспитания.

Работа коллектива ка
федры по исследованию про
блемы «Научные основы 
воспитания студентов» была 
одобрена пленумом научно- 
методического совета по пе
дагогике высшей школы при 
Министерстве высшего и 
среднего специального обра
зования СССР.

Мы, естественно, отдаем 
себе отчет в том, что полог 
жено только начало в изу
чении настоящей проблемы. 
Впереди большая, много
сторонняя работа, которая 
может увенчаться успехом 
при поддержке всего кол
лектива института.

И. ЛИВШИЦ,
зав. кафедрой научно
го к о м м у н и зм а  ПО.Т!И-
технического института, 

доцент.

От обкома КПСС и облисполкома
Томский обком КПСС и 

исполком областного Сове
та депутатов трудящихся с 
глубоким прискорбием изве

щают, что 28 сентября на 
61-м году жизни скоропо
стижно скрнчался персо
нальный пенсионер союзно
го значения, бывший пред

седатель Томского облис
полкома Иван Фролович Ва
сильев и выражают глубо
кое соболезнование семье 
покойного.

ОБКОМ КПСС. ОБЛИСПОЛКОМ.

Скоропостижно скончался 
Иван Фролович Васильев 
— персональный пенсионер 
союзного значения.

И. Ф. Васильев родился 
Б деревне Понькино Иль
менского района Новоси
бирской области в 1909 го
ду в семье батрака.

Он рано начал трудовую 
жизнь, рано познал, что та
кое крестьянский труд, в 
ранней юности приобщился 
к активной общественно-по
литической деятельности. В 
1923 году И. Ф. Васильев 
вступил в комсомол. Он ра
ботал Б своем селе в ком
муне «Советское Красное 
знамя» — сначала тракто
ристом, затем председате
лем коммуны. Вскоре он 
выдвигается на пост предсе
дателя сельского Совета, а . 
потом работает инструкто
ром Ордынского райиспол
кома.

В 1929 году И. Ф. Ва
сильев вступил в ряды 
Коммунистической партии 
Советского Союза. Партия 
направляет И. Ф. Васильева 
на руководящую работу в 
сельское хозяйство. В тече
ние многих лет он был за
местителем директора Верх- 
Ирменской МТС, директо
ром Суминской МТС Кар- 
гатского района Новосибир
ской области. В 1941 году 
И. Ф. Васильев окончил 
Московскую сельскохозяй
ственную Академию имени

Тимирязева и в течение пя
ти лет работал директором 
Новосибирской государст
венной селекционной стан
ции.

В 1946 году И. Ф. Ва
сильев избирается первым 
секретарем Болотнинского 
райкома партии, затем ра
ботает заведующим сельско
хозяйственным отделом Но
восибирского обкома КПСС, 
первым заместителем пред
седателя облисполкома и 
секретарем Новосибирского 
обкома КПСС.

В сентябре 1952 года 
И. Ф. Васильев был направ
лен на работу в Томск. 
Здесь он избирается пред

седателем исполкома обла
стного Совета депутатов 
трудящихся. На этом ответ
ственном посту он прорабо
тал почти 15 лет. Все эти 
годы был членом обкома 
КПСС, бюро обкома КПСС. 
И. Ф. Васильев неоднократ
но избирался депутатом 
Верховного Совета РСФСР, 
являлся делегатом XIX, XX, 
XXI, XXII И XXIII съездов 
КПСС.

В период многолетней ра
боты в сельскохозяйствен
ных. советских И партийных 
органах Иван Фролович Ва
сильев проявил себя ини
циативным руководителем, 
опытным организатором. Он 
был энергичным, чутким и 
отзывчивым человеком, 
убежденным коммунистом и 
патриотом. И. Ф. Васильев 
пользовался уважением у 
людей, которые работали с 
ним.

Деятельность И. Ф. Ва
сильева на посту председа
теля облисполкома была 
плодотворной И отмечена 
двумя орденами Трудового 
Красного Знамени, медаля
ми.

С 1967 года И. Ф. Ва
сильев на пенсии.

Память о верном сыне 
партии и народа, неутоми
мом кадровом партийном и 
государственном работнике 
И. Ф. Васильеве надолго 
останется в сердцах его 
друзей, товарищей по рабо
те.

А. И. Бортников, И. Д. Васюков, А. Е. Высоцкий, А. И. Кузнецов, Е. К. 
Лигачев, Н. В. Лукьяненок, А. Н. Новоселов, Г. Н. Судобин, В. П. Царе
градский, К. А. Цыцарев, Е. А. Вологдин, А. И. Демчук, Г. Е. Михайлов, 
Г. С. Кривов, Г. 3. Парфенов, Д. А. Фролова, П. Д. Беленко, Г. М. Калаба-

В КОМИССИИ ПО ОРГАНИЗАЦИИ ПОХОРОН

Отлично трудятся на на помощь хлеборобам кол- 
уборке урожая комбайнеры хоза имени С. М. Кирова 
Каневского района Красно- Кожевниковского района, 
дарского края, прибывшие На Кубани они за 11 дней

уборки намолотили по 6.000 цев гостеприимно приняли 
центнеров хлеба. Здесь, в сибиряки.
Сибири, на бункерах луч- НА СНИМКЕ (первый 
ших скоро заалеют первые ряд слева направо): С. В.
сибирские звездочки. Кубан- Чиликни, В. Ф. Антипов,

И, Ф. Образ, В. И. Волко
вой; второй ряд — Ю. И. 
Волковой, Г. И. Кириенко, 
Н. И. Симченко.

Фото А. Стройлова.

Комиссия по организации 
похорон И. Ф. Васильева 
сообщает, что похороны со
стоятся 30 сентября, в 15

часов, на городском кладби
ще.

Гроб с телом покойного 
установлен в Доме ученых.

Доступ для прощания от
крыт 30 сентября, с 10 ча
сов до 14 часов 30 минут.

Комиссия.

ЖУРНАЛ «МЕЖДУНАРОДНАЯ ЖИЗНЬ» Ш О
Вышел из печати ок

тябрьский номер журнала 
«Международная жизнь».

Номер открывается разде
лом «Навстречу XXIV съез
ду КПСС», Б котором опуб
ликованы статьи И. Дудин
ского «Экономическая инте
грация — закономерность 
развития социалистического 
содружества» и материалы

дискуссии на тему: «Теория 
и практика некапиталисти
ческого ^путй' развития».

В журнале помещены 
статьи: Ю. Рахманинова
«Советско-французские от
ношения и безопасность Ев
ропы»; Б. Пичугина «Эконо
мические отношения между 
Востоком и Западом»; 
В. Репннцкого «Воецно-тех-

ническая революция и меж
империалистические проти
воречия»; А. Борисова 
«Дно антикоммунизма в 
США»: В. Щетинина «Им
периалистическая диплома
тия и экономика».

В журнале напечатаны 
другие материалы, освещаю
щие актуальные события 
международной жизни.

О О В Щ Е Н И Я Р ш ж а
К О Н Ч И Н А  Г А М А Л Ь  А Б Д Е Л Ь  Н А С Е Р А

КАИР, 28 сентября. 
(ТАСС). Сегодня в 18 часов 
15 минут на 53-м году жиз
ни скоропостижно скончался 
Выдающийся государствен 
ный деятель Объединенной 
Арабской Республики, лидер 
арабского национально-осво
бодительного движения,
большой друг Советского
Союз^Президент Гамаль Аб
дель Насер.

Печальную весть объявил

по каирскому радио вице- 
президент ОАР Анвар Са- 
дат. Мы потеряли, сказал 
он, мужественного человека, 
который скончался на бое
вом посту. Гамаль Абдель 
Насер почувствовал себя
плохо в 15 часов 30 минут, 
когда он возвращался с це
ремонии закрытия совеща
ния глав арабских госу
дарств и правительств. 
Смерть последовала в ре

зультате сильного сердечно
го приступа, у

Объединенная Арабская 
Республика охвачена скор
бью. Люди Б Каире вышли 
на улицы, чтобы продемон
стрировать свои ' симпатии 
скончавшемуся Президенту 
и поддержку его политиче
скому курсу. В стране объ
явлен траур.

Похороны состоятся 1 ок
тября.

МЕДИЦИНСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
О КОНЧИНЕ ПРЕЗИДЕНТА ОАР

КАИР, 29 сентября. 
(ТАСС). Агентство МЕН 
распространило следующее 
официальное медицинское 
заключение о кончине Пре
зидента Насера, подписан
ное пятью видными египет
скими врачами;

В 15.30 по местному вре

мени 28 сентября Президент 
Насер почувствовал сла
бость и упадок сил. Прези
дент был немедленно до
ставлен в , свою резиденцию 
в Маншиет эль-Вакри, где 
после его осмотра врачи 
констатировали обширный 
инфаркт миокарда, . вызван

ный тромбозом коронар
ных сосудов. Президентубы- 
ла оказана медицинская по
мощь с использованием ап
паратуры по поддержанию 
деятельности сердца. Од' 
нако, несмотря на принятые 
меры. Президент Насер 
скончался в 18,15 по мест
ному времени.

В сен а р о д н ы й  т р а у р  в  О АР
КАИР, 29 сентября. 

(ТАСС). Немедленно после 
смерти Президента Гамаль 
Абдель Насера состоялось 
совместное чрезвычайное 
заседание Высшего испол
нительного комитета Араб
ского социалистического 
союза и Совета министров 
ОАР. Выло принято реше
ние объявить 40-дневный 
траур по всей стране. Все 
правительственные учреж
дения, учебные заведения и 
зрелищные предприятия за
крыты на три дня.

Тело покойного Президен
та .перенесено из его рези

денции в республиканский 
Дворец Кубба для всенарод
ного прощания.

Похороны Президента На
сера состоятся 1 октября, в 
11 часов по местному , вре
мени.

* * ★
КАИР, 29 сентября. 

(ТАСС). Всю ночь не рас
ходился народ от республи
канского Дворца Кубба, ку
да перенесено тело внезап
но скончавшегося вчера 
Президента ОАР Гамаль 
Абдель Насера. Сотни ты
сяч каирцев, пришедшие 
сюда со всех районов столи

цы, олицетворяли собой 
скорбь, которая царит сей
час ■ в сердце каждого егип
тянина. Раздаются призы
вы сплотить свои ряды в 
дни тяжелой утраты. Ран
ние выпуски каирских газет 
вышли в траурном обрам
лении. Газеты публикуют 
подробную биографию Пре
зидента Насера. «Аль-Ах- 
рам» сообщает подробности 
о последних часах жизни 
Президента ОАР. В ряде 
арабских стран — Сирии, 
Судане, Иордании и других 
— объявлен многодневный 
траур.

«ОБ УКРЕПЛЕНИИ МЕЖДУНАРОДНОЙ 
Б Е З О П А С Н О С Т И »
Проект Д екларации 8 социалист ических стран

ИЫО-ИОРК. 28 сентяб
ря. (ТАСС). В связи с об
суждением Б первом коми
тете Генеральной Ассам
блеи ООН вопроса «О ме
рах по укреплению между
народной безопасности» со
циалистические страны — 
БССР, Болгария,' Венгрия, 
Монголия, Польша, СССР. 
"Ь'ССР и Чехословакия — 
внесли проект Декларации 
об укреплении международ
ной безопасности.

В Декларации отмечается

«решимость народов Объ
единенных Наций, провоз
глашенная при создании 
ООН, избавить грядущие 
поколения от бедствий вой
ны» и выражается озабочен
ность в связи с тем, что «в 
различных районах мира 
продолжаются вооруженные 
конфликты, , совершаются 
акты агрессин».

Проект Декларации со
циалистических стран при
зывает государства «строго 
соблюдать в своих между

народных отношениях цели 
и принципы Организации 
Объединенных Наций, в том 
числе принципы суверените
та, равноправия, территори
альной неприкосновенности 
каждого государства, невліе- 
шательства во внутренние 
дела, уважения права всех 
народов свободно избирать 
свой общественный строй». 
Социалистические страны 
призывают «воздерживаться 
от угрозы силой или ее при
менения против, территори

альной неприкосновенности 
или политической независи
мости».

Проект Декларации тре
бует ■ «строго соблюдать 
принципы недопустимости 
военной оккупации и недо
пустимости приобретения 
территорий» в нарушение 
положений 'і^става ООН. 
Инициаторы проекта высту
пают за неукоснительное вы
полнение решения Совета 
Безопасности «О мирном 
урегулировании вооружен
ных конфликтов и выводе 
войск с территорий, оккупи
рованных в результате таких 
конфликтов». Восемь социа
листических стран призыва
ют прекратить .«все воен
ные и другие акции по по
давлению освободительны.^ 
движений народов, все еще 
находящихся под колониаль
ным илн расистским господ
ством», а также разрешать

все споры исключительно 
мирными средствами.

В Декларации содержится 
призыв «всемерно содейст
вовать скорейшему достиже
нию соглашения о всеобщем 
и полном разоружении под 
строгим международным 
контролем, принятию всеми 
ядернымн государствами 
мер по ядерному разоруже
нию». В этом документе 
указывается на необходи
мость обеспечения «полного 
применения принципа уни
версальности» ООН, что 
имело бы существенное зна
чение для повышения эф
фективности деятельности 
Объединенных Наций , в об
ласти укрепления междуна
родной безопасности.

"Укрепление международ
ной безопасности, отмечает
ся в Декларации, «способ
ствует социальному и эко
номическому прогрессу всех 
народов».

НА 25-й СЕССИИ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
А С С А М Б Л Е И  О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. 
(ТАСС). Первый (Политиче
ский) комитет приступил 
вчера к обсуждению одного 
из важнейших вопросов по
вестки дня XXV сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН 
— «рассмотрение мер по 
укреплению международной 
безопасности».

В связи с внесением на 
Генеральную Ассамблею со
циалистическими странами 
проекта «Декларации об ук
реплении международной 
безопасности» в первом ко
митете выступил представи
тель Советского Союза Я. А. 
Малик. Проблема укрепле
ния международной безопас
ности, сказал он, приобрета
ет в настоящее время осо
бую остроту и актуальность, 
поскольку международная 
обстановка продолжает оста
ваться нестабильной, напря
женной, а опасные очаги во
оруженных конфликтов, соз
дающие угрозу международ
ному миру, продолжают ос
таваться в ряде районов 
мира.

Обсуждение вопроса об 
укреплении международной 
безопасности на прошлогод
ней сессии Генеральной Ас
самблеи показало, что госу
дарства — члены ООН при

дают большое значение это
му вопросу, считая его осо
бо важным и актуальным.

По мнению делегация 
СССР, продолжал Я. А. Ма
лик, на нынешней сессии 
Генеральной Ассамблеи 
имеется реальная^ возмож
ность, принятия такого раз
вернутого решения по суще
ству рассматриваемой про
блемы.

Являясь последовательны
ми сторонниками мира -и 
будучи заинтересованными' в 
принятии действенных мер 
по укреплению международ
ной безопасности, социали
стические страны — БССР,- 
Болгария, Венгрия, Монго
лия, Польша, СССР, УССР, 
Чехословакия — вносят на 
рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи проект Деклара
ции об укреплении между
народной безопасности. Рас
смотрение вопроса о между
народной безопасности на 
нынешней юбилейной сессии 
Генеральной Ассамблеи не
обходимо завершить приня
тием развернутой Деклара
ции по этому вопросу.

Предлагаемый проект 
. Декларации составлен с 
должным учетом точек зре
ния, высказанных делега
циями многих стран в ходе

Визит Р. Никсона в Италию
дискуссии на прошлогодней 
сессия.

Остановившись далее на 
самом проекте Декларации, 
Я. А. Малик сказал, что 
борьба за устранение суще
ствующего опасного напря
жения в мире, ликвидацию 
и недопущение международ
ных конфликтов требует, 
чтобы были максимально 
объединены усилия всех го
сударств и народов во имя 
укрепления международного 
мира и безопасности. Имен
но из этого исходят социа- 
листичесь'ие страны, призы
вая правительства госу
дарств •— членов ООН с 
должным вниманием обсу
дить на нынешней сессии 

'  Генеральной Ассамблеи во
прос об укреплении между
народной безопасности и 
единодушно принять реше
ние по существу этой важ
нейшей для всех народов 
проблемы.

Народы, подчеркнул Я. А. 
Малик, вправе ожидать и 
требовать, чтобы Организа
ция Объединенных Наций 
на этой сессии приняла Дек
ларацию по укреплению 
международной безопасно
сти, которая отвечала бы 
чаяниям и жизненным ин
тересам народов.

РИМ, 28 сентября.' (ТАСС). 
В Рим прибыл вчера вечером 
президент США Р. Никсон. 
Италия — первый этап поезд
ки Никсона По странам Евро
пы.

После официальных встреч с 
президентом . Италии Дж. Са- 
рагатом, председателем сове
та министров Э. Коломбо, а 
также папой Павлом VI Ник
сон посетит Неаполь, где бу
дет ^инспектировать корабли 
.американского 6-го флота. Там 
же состоится встреча Никсона 
с представителями командова
ния НАТО в южной зоне Ев
ропы.

РИМ, 28 сентября. (ТАСС). 
12 тысяч полицейских в фор
ме и штатском, на автомаши
нах и с радиопередатчиками 
были мобилизованы итальян
скими властями в целях «пре
досторожности» в связи с при
ездом президента Соединен
ных Штатов в Рим. Уже тот 
факт, что Р. Никсон прилетел 
Б Италию на самолете ВВС 
США, приземлившемся на во
енном аэродроме Чампино, го
ворит сам за себя.

В местных политических 
кругах отмечают, что нынеш
ний визит президента США в 
Италию имеет цель подчерк
нуть присутствие вооруженных 
сил США в Средиземноморье, 
в районе Ближнего Востока,

охваченного военным конфлик
том, оказать давление на араб
ские страны и поддержать Из
раиль.

С аэродрома Чампино
Р. Никсон и сопровождающие 
его лица на вертолете были 
доставлены прямо в Квири  ̂
нальский дворец, расположен
ный в центре Рима. Так было 
«удобнее», чтобы избежать 
встречи с трудящимися Ри«Я, 
которые организовали ‘ много
тысячную демонстрацию про
теста под лозунгами: «Ник
сон, на нас не рассчитывай!», 
«Вон НАТО из Италии!», «Мир 
и свободу угнетенным наро
дам!».

Помимо официальных пере
говоров с руководителями 
Италии и п.апой Павлом VI, 
большую часть времени 
Р. Никсон проведет в Неапо
ле, в штабе командования 
НАТО в Южной Европе и на 
кораблях VI флота США, кур
сирующего в Средиземно
морье.

Американский президент бу
дет присутствовать на манев
рах Ѵ і флота, который, как 
пишет итальянский еженедель
ник «Панорама», насчитывает 
50 кораблей, 200 боевых само
летов и 25 тысяч человек лич
ного состава.
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ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ
лазерны й микроскоп

МОСКВА. Очень четкую и яркую картину мельчай
ших предметов дает телевизионный лазерный микроскоп 
(ТЛМ), созданный сотрудниками Московского авиацион
ного технологического института профессором В. М. Су- 
миновым, инженерами М. М. Гольдбергом и В. П. Родио
новым, аспирантами Н. Н. Катоминым, Б. Г. Кузиным и 
инженером С. Н. Смирновым.

Новая установка обеспечивает большую глубину резко
сти увеличиваемых изображений и расширяет поле зре
ния наблюдателя. Такой «широкоугольный микроскоп» 
дает возможность не то.чько детально рассматривать не
обходимый объект, но и видеть мелкий рабочий инстру
мент в действии, что очень важно при выполнении пре
цизионных — особо точных и ювелирных операций.

НА СНИМКЕ: аспиранты Н. Н. Катомин (слева) и 
Б. Г. Кузин во время настройки телевизионного лазерно
го микроскопа.

Фото С. Преображенского. (Фотохроника ТАСС).
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Почта, цшрри 
и чернила

Сорок сем ь процентов от
правляющ их письма пользу
ются чернилами, а пятьдесят  
— ш ариковой пастой. Из пер
вых — ш естьдесят сем ь про
центов отдаю т предпочтение 
синим чернилам, а пятьдесят  
четы ре из вторых — выбира
ют синю ю  пасту.

Эти цифры выяснились в 
ходе ш ирокого эксперим ента, 
проведенного белорусским ф и
лиалом Всесою зного научно- 
исследовательского института  
технической эстетики. Опыт 
проводился R Белоруссии, Лат
вии, Эстонии, Грузии и А рме
нии. Ответы дали более десяти  
тысяч ж ителей этих р есп уб
лик. Дополнительно просмот
рены 11 тысяч конвертов на 
Минском почтамте.

Эксперимент интересовал  
специалистов, занимаю щ ихся  
автом атизацией почтовых опе

раций. Бы стродействующ ая  
почтово-сортировочная маш и
на недалекого будущ его, как 
считают конструкторы , долж 
на иметь более серьезны е  
обязанности, чем нынешняя. А 
главное — но должна ош и
баться. Обходясь без оп ер а
тора, она, как лучший граф о
лог, долж на различать любые 
цифры и индексы, хотя мил
лионы лю дей обозначаю т их 
различными почерками. Важ
но знать, повлияет ли на ав
том атического сортировщ ика  
ширина цифр, цвет чернил и 
паст.

Опрос охватил 15 групп 
лю дей, примерно равное коли
чество мужчин и ж енщ ин, 
разны х по возрасту и специ
альностям. Отвечали ученики  
старш их и младш их классов, 
студенты  гуманитарных и тех
нических вузов, рабочие и 
колхозники, лица, пользую 
щиеся русским , латинским, 
грузинским и армянским ал
фавитами.

Сколько разновидностей вы
явилось при этом! И сследова
тели отметили множество мо
дификаций, элем ентов, харак
терны х для разны х групп. Для 
конструкторов машин состав
лено 45 таблиц и немало  
кривых. Проводилось ф отогра
ф ирование цифр с 20-кратным  
увеличением.

Изучены размеры , высота, 
наклоны цифр. Распределение  
высот о к а за л о с ь . примерно  
одинаковы м. Только учащ иеся  
младших классов пишут более  
крупные цифры. Впрочем, к 
этому тяготеют и взрослы е—

те, кто пользуется грузинским  
алфавитом.

Выводы, полученны е иссле
дователями после математиче
ской обработки, будут исполь
зованы конструкторами почто
вых машин.

 ̂ С. РАТГАУЗ.
Минск.

Дневник русского 
путешесткнпика

Любопытный докум ент, от
носящийся к деятельности  
русско-ам ериканской торговой  
компании тридцатых годов  
прошлого века, обнаружил  
кунгурский краевед А. Воро
нихин, Это дневниковые запи
си исследователя Камчатки, 
Курил и Северо-Западной Аме
рики члена-корреспондента  
Российской Академии наук 
Кирилла Тимофеевича Хлеб
никова.

Около сорока лет прослужил  
ом в русско-ам ериканской  
компании, избороздил на шлю
пах северную  часть Тихого 
океана, налаживая торговлю с 
местными жителями, собирал  
уникальны е ботанические и 
этнографические коллекции  
для Российской Академии на
ук, написал ряд любопытных 
книг о виденном и пережитом. 
Известные русские морепла
ватели Ф. Врангель, Ф. Литке, 
хорош о знавш ие Хлебникова, 
отзывались о нем как о чело
веке, сочетавш ем в себе луч

шие качества администратора  
и ученого.

После смерти Хлебникова 
архив и богатая библиотека 
по его завещ анию  были пере
даны в дар городу Кунгуру, 
где родился и провел юно
ш еские годы будущ ий путеш е
ственник. -Б 1840 году здесь  
была откры та первая публич
ная библиотека, состоящ ая из 
книг, подаренны х Кириллом 
Тимофеевичем. До наших дней  
дошла только небольш ая ее  
часть. Еще печальнее оказа
лась участь архива: в период  
хозяйничанья на Урале колча
ковцев он был разграблен. 
Впоследствии кунгурским
краеведам удалось найти кое-# 
какие разрозненны е докум ен
ты из хлебниковского собра
ния, но рукописи его дневни
ков считались безвозвратно  
потерянньгми.

В. ПАШИН.
Кунгур
(Пермская обл.).

Сколько на земле 
насекомых?

Ежегодно энтомологи обна
руживают и регистрирую т не
сколько тысяч новых видов на
секомы х. И темп этих откры
тий не только не сниж ается, 
а — наоборот — возрастает. 
Предполагается, что на зем ле  
сейчас обитаю т насекомы е 
примерно десяти миллионов 
видов. Если столь много ви
дов, то сколько ж е тогда бу
дет особей і Не счесть!

В основу расчета численно
сти энтомофауны  планеты по
ложены статистические зако
номерности: тан называемый  
«индекс разнообразия» — из
меримый признак живых сооб
щ еств. Использовались, ко
нечно, математические методы  
анализа и обработки данных.

Получился ф антастический  
результат — единица с во
семнадцатью  нулями. Столько 
на зем ле обитает насеком ы х— 
миллиард миллиардов. Трудно, 
воспринять, вообразить такую  
величину. Проще, видимо, по
нять другую  статистику: на
каждого жителя планеты при
ходится 250 миллионов всевоз
можных насекомы х.

В 99 случаях из Ста они либо 
нейтральны , либо даж е полез
ны для человека. Вредит лю
дям тольш  один процент насе
комых. нШ этот «один процент» 
настолько велик, что некото
рые зарубеж ны е специалисты  
видят в нем «угрозу цивили
зации». В этом опасении б ес
спорно одно — насекомы е 
приносят человечеству огром
ный экономический ущ ерб.

Сегодня наука расш иряет  
энтомологические исследова
ния. Об откры тиях и поисках  
на' этом . пути увлекательно  
рассказано в книге ф ранц уз
ского проф ессора Реми Шове- 
на' «Мир насекомы х», выпу
щенной 8 свет издательством  
«Мир». Книга издана под ре
дакцией и с предисловием из
вестного научного популяриза
тора И. А. Халифмана.

Д. СМИРНОВ.

Дерево на шарнирах
На склонах Оймяконских 

гор в Якутии обильно растет  
не совсем обычное дерево  
карликовый кедрач. Местные 
жители называют его стяан- 
ником. В прошлом эвены , яку
ты изготовляли из его хвои 
настойку и лечились от рев
матизма и цинги.

Это единственное на Край
нем Севере вечнозеленое рас
тение служит и новогодней  
елкой. Но найти его зимой не 
так-то просто, хотя стланнико- 
вый лес тянется на сотни ки- 
лометрші.

В чем ж е дело? Оймякон
ский кедрач растет от подног 
жия до вершины гор бутонами  
по кругу по восем ь—десять  
деревьев и напоминает хлеб
ное поле со снопами. Пучим 
отстоят друг от друга в п я т и -  
шести м етрах. Как ударят  
первые зам орозки , кедрачи, 
как будто на ш арнирах, кру
то откидываются и, распла
стан лапы, веером ложатся на 
землю. Их покрывает снег, да  
так, что не видно ни единого  
кустика. По-видимому, приро
да «заботится» о сохранении  
кедрача. Ведь в этих м естах  
бывает самая низкая темпе
ратура на северном  полуш а
рии.

Б апреле-мае, когда на север  
приходит долгожданная весна, 
стланник поднимается и снова  
становится во весь свой трех
метровый рост.

Д. БУБЯКИН.
Якутск.

(ТАСС).

Эта* женщина работает р, доме отдыха «Синий утес». 
С детства Вера Васильевна Ариханова мечтала о цвето
водстве. Закончила агрономический техникум.

Над обветренным берегом утеса упругие серые тума
ны. Пока еще не сошла серебристая россыпь росы, Вера 
Васильевна спешит к цветам. Внимательно следит за рас
пускающимися б> тонами, бережно готовит новые компо
зиции.

Главный врач поликлиники № 2 города Томска Н. В. 
Пологеенко, наб.пюдая за работой Арихановой, сказала:

— Цветы всегда будут нужны, пока люди рождаются, 
справляют свадьбы и юбилеи, влюбляются и защищают 
диссертации, встречают и провожают. Следовательно, 
цветовод должен быть в первую очередь поэтом и худож
ником своего дела.

Композиционное решение цветников зависит от архи
тектуры здания, вкуса декоратора и ассортимента расте
ний. Композиции Веры Васильевны Арихановой — ре
зультат большого труда и вдохновения.

Л. МЕДВЕДЕВ.
Фото А. Стройлова.
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НА СЦЕНЕ-  
СОЛИСТЫ

На днях с большим кон
цертом перед коллективом 
иедаго'Гического института 
выступили солисты Томской 
областной филармонии.
Вновь порадовала своим ис
кусством Наталья Гаврило
ва — обладательница лири
ческого меццо-сопрано. Осо
бенно убедительно и инте
ресно исполнила она песню 
Азучены из оперы «Труба
дур» Верди и романс «Люб
лю тебя» Грига. Сочный 
ровный звук, выразительная 
фразировка говорят о во
кальной культуре и точном 
профессиональном мастерст
ве артистки.

Заслуженную артистку 
РОФСР Марину Карпиачик 
(лирико-колоратурное сопра
но) томичи знают и любят 
почти два десятилетия, хотя 
в нашей филармонии она 
поед только год. Любителям 
оперного искусства памят
ны образы Виолетты, Люд
милы, Марфы, Джильды, 
Снегурочки, созданные ею 
в ■ спектаклях Новосибирской 
оперы. Марина Карпин- 
чкк — заметная, интересная 
певица Сибири. Не раз уже 
говорилось о богатом тем
бре голоса артистки, кото
рым она удивительно тонко 
умеет пользоваться. Голос 
ее сильный, свободно и от
крыто несущийся в зал. 
Ария Виолетты ив оперы 
«Травиата» Верди и романс 
«Соловей» -Сен-Санса про
демонстрировали лучшие 
черты ис;кусства певицы.

Нельзя не сказать о том, 
как от концерта к концерту 
растет мастерство молодого 
певца Ивана Батурина (вы
сокий бас). Песня «Русское 
поле» Френкеля и «Серена
да Дон-Кихота»' Кабалевско
го были исполнены с подку
пающей лирической взвол
нованностью и по-настояще
му красиво по своему пев
ческому рисунку. Растущее 
искусство Ивана Батурина 
как вокалиста свидетельст
вует о точном и осознан- 
нбм умении распоряжаться 
своими певческими ресурса
ми. Он умеет заставитъ зву
чать свой голос достаточно 
полно, емко, в соответствии 
с задачей исполняемого ̂ про
изведения.

В концерте участвовал мо
лодой пианист Валерий Ни
колаев. Как аккомпаниатор 
он уже сейчас обладает цен
ным свойством — умеет 
«контактироваться» с пев
цом, учится искусству и ид
ти вслед за певцом, и вести 
певца за собой.

Ю. ЕЛЬЦОВ.

Т р е т ь я  в с т р е ч а
/

К гастролям Ленинградской академической капеллы им. М. И. Глинки
с  3 по 5 октября в Том

ске состоятся концерты Ле
нинградской государствен
ной академической капеллы 
имени М; И. Глинки. В про
грамму концертов включены 
хоровые произведения с ин
струментальным сопровож
дением и без него.

Старейшему музыкально
му коллективу страны — 
академической капелле име
ни Глинки около 500 лет. Ее 
родоначальником был хор 
«Государевых певчих дьят 
ков», созданный в Моск
ве основателем Московского 
государства Иваном III в 
1479 году. В мае 1703 года 
хор этот принимал участие 
в торжествах по случаю за
кладки Петром I города Пе
тербурга, и с тех пор его 
деятельность непрерывно 
протекала уже в повой рус
ской столице. В 1763 году 
придворный хор был пере
именован в Императорскую 

• придворную певческую ка
пеллу.

На протяжении долгого 
времени своего существова
ния капелла оказывала ог
ромное влияние на развитие 
музыкального просвещения 
и образования в России. В 
советское время капеллой ру
ководили известные хормей
стеры — профессора М. Г. 
Климов, Н. М. Данилин, 
А. В. Свешников, Г. А. 
Дмитревский, А. И. Аниси
мов.

В 1928 году первой из 
советских музыкальных кол
лективов капелла соверша
ет длительную, блестящую 
по своим художественным 
результатам концертную 
поездку в страны Заііадной 
Европы (Германию, Швей
царию, Италию).)

В ознаменование 150-ле
тия со дня рождения М. И. 
Глинки капелле в 1954 го
ду было присво'ёно имя это
го великого композитора.

С осени 1967 года «худо
жественным руководителем 
и главным дирижером ка
пеллы является бывший вос
питанник хорового училища 
капеллы и Ленинградской 
консерватории Федор Ми
хайлович Козлов.

Капелла сегодняшнего 
дня —. это прежде всего 
неутомимый пропагандист 
творчества советских компо
зиторов, и особенно ленин
градских. Она часто являет
ся первой исполнительницей 
только что созданных про
изведений. Хоровое пение 
без сопровождения (а-капел- 
ла) яв.пяется основой творче
ской деятельности капеллы. 
Однако она накопила бога
тый опыт и в исполнении 
инструментально - хоровых 
произведений с симфониче
ским оркестром. Среди них 
— кантаты и оратории со
ветских авторов: Шостакови
ча, Прокофьева, Свиридова, 
Кабалевского, Шапорина, 
Салманова, Арутюняна и

многих других. В репертуар
ном активе капеллы имеется 
и значительное количество 
кантатно-ораторнальных со
чинений ко.мпозиторов-клас- 
сиков.

При капелле существует 
старейшее в стране хоровое 
училище, хор мальчиков ко
торого часто выступает с 
концертами, как самостоя
тельно, так и совместно с 
хором взрослых.

Капелла довольно часто 
совершает выезды с концер- 
та.ми по Советскому Союзу. 
За в*.емя гастролей с 1934 
по 1970 год капелла дала в 
210 городах Союза свыше 
тысячи концертов. В активе 
капеллы — произведения 
крупных форм, написанные 
совсем недавно: «Ода Лени
ну», Салманова, «Ленин с 
нами» Эшпая, «Песня о 
Гренаде» Баиевича, «Ков
ровщики» Архимандритова, 
«Зодчие» Банщикова, «Пес
ни, вырвавшиеся из ада» 
Фальковеного и другие.

В городе Томске капелла 
была дважды — в 1940 и 
1949 годах. Предстоящая 
третья встреча вызывает у 
коллектива капеллы особое 
волнение, повышенную от
ветственность и, радость 
творческой встречи с взы
скательными слушателями.

Д. ТКАЧЕВ, 
историограф Ленинград
ской академической ка

пеллы.
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Из зала суда

К 7 ГОДАМ СТРОГОГО РЕЖИМА
Полнокровной жизнью 

живет наш город. На раз
личных . участках хозяйст
венного строительства тру
дятся советские граждане. 
Одни создают новые мате
риальные ценности, другие 
заняты в сфере обслужива
ния. И когда кончается тру- 

. довой день, свободное время 
люди стараются использо
вать с пользой, идут в те
атр, кино, клубы, посещают 
библиотеки пли проводят
досуг с семьей у телевизо
ра. Но иногда вместо такого 
отдыха некоторые граждане 
после работы считают для 
себя обязательным «сообра
зить на троих».

Вот так и проводил свое 
свободное время слесарь це
ха № 15 завода «Сибэлек- 
тромотор» А. А. Акулов, в 
1968 году судимый за злост
ное хулиганство и отбывший 
2 года лишения свободы. В 
марте 1970 года он освобо
дился из мест заключения.

Но урок этот пошел ему 
не впрок. Наказание не ис
правило Акулова. Он про
должал вести недостойный 
образ жизни, пьянствовал, 
не давал покоя своей семье 
и соседям.

Июльским вечером пья
ный Акулов в доме по пере
улку Дербышевскому № 21

учинил скандал с отцом, 
разбил окно и выскочил на 
улицу. Потом взял в сарае 
двухствольное ружье и стал 
стрелять из него. В резуль
тате были причинены телес
ные повреждения двум сосе
дям.

Народный суд Ленинско
го района г. Томска рас
смотрел дело по обвинению 
А. А. Акулова и пригово
рил его к 7 годам лишения 
свободы с отбыванием нака
зания в колонии строгого 
режима.

Е. ИВАНОВ, 
председатель Ленинско

го нарсуда.

30 сентября по Томской 
области ожидается перемен
ная облачность, по юго-вос
точным partonaM без осад
ков, по остальной террито
рии дождь, ветер перемен
ный, 5—10 метров в секун-.

■ду, температура днем по 
юго-восточным районам 16 
— 21 градус, по остальной 
территории — 11 —16 гра
дусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков, ве

тер южный, 5 —10 метров в 
секунду, температура 18— 

'20 градусов тепла.
1—2 октября по области 

переменная облачность, м.е- 
стами дождь, ветер запад
ный,, 7-^12 метров в секун
ду, температура ночью 3 — 
8 градусов теплВі днем — 
12 —17 градусов, тепла..
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СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «П реступле

ние и наказание» (две серии)
— 8-30,' 12-^30. 16-30, 20-30.

Малый зал — «Король прес
сы из Гамбурга» — 9. 10-55,
12- 50, 14-45, 16-40, 18-35, 20-30, 
22-25.

Зал . кинохроники — «Вели
кий подвиг», «Свердловск» —
9, 11-10. '13-20, 15-30, 17-40,
19-50, 22. , «О, мода, мода!», 
«Мы, мужчины», «Хорпица», 
«Источники Тупкинской доли
ны »— 10-05. 12-15. 14-25, 16-35, 
18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «П реступле

ние и наказание» (две серии)
— 9-20, 13. 16-40, 20-20.

Зелены й зал — «Любовь в
Кашмире» (две серии) — 11,
13- 55. 16-50. 19-45. Для д етей — 
«Дети капитана Гранта» — 
9-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «П реступле

ние и наказание» (вто р ая  се 
рия) — 9, 11, 13, 15, 17, 19. 21.

Малый зал — «Хлеб, любовь  
и ф антазия» — 9. 10-40, 12-20, 
14, 15-40, 17-20, 19-10, 20-40,
2 2 - 2 0 .

«ПИОНЕР»
Для детей . С борник м ульти- 

п.Л икационных ф и льм ов  — ’ 
«ЧЬк они ложились спать» — 
9. 10-20, 11-40. 13. 14-20. 15-40. 
17. Д.ля вг^рослых — «Цветок 
и камень» (две серии) — 18-20, 
2 1 - 10 .

«СИБИРЯК»
«Цветок и камень» (две се 

рии) — 1в 18 ЛГ). 21-20.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«Месть гайдуков» — 12. 14,

16. 18. В 20 час . на у дли н ен 
ном сеан се  дем о н стр и р у ется  
ф и льм  «Воскресенье на высел
ках». Д ля д етей  — «Разведчи
ки» — 10-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
п о д ш и п н и к о в о г о

ЗАЦОДА
«Семнадцатое небо» — 14, 

16.
д о м  КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Черный тюльпан» — 17,

19. 21.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО»
«Графиня Коссель» (две се 

рии) — 12, 14-40, 17-20, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Месть гайдуков» — 15,

16-50, 18-40, 20-30.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЗАВОДА «ТОМКАБЕЛЬ» 
«Черный тюльпан» — 15, 17.

19, 21.

СРЕДА, 30 .сентября
19.00. За  револю ционное об

новление м ира. «Б орьба п р о 
ти в  р аси зм а  и р аси стск и х  ре- 
жи.мов — н асто я тел ь н ая  за д а 
ч а  п р о гр ес си в н ы х  сил». 19.25. 
«К аленд арь  и скусств» . 20.05. 
«П рироды  п ервое д ы ханье...»  
В идовой ф и льм . 20.20. Н овости. 
20.35. М олодеж ная п р о гр ам м а 
«Ф акел». Ком сом ол — XXIV 
с ъ е зд у  п ар ти и . В добры й путь, 
ч е л о в ек  с дипломом! «Том
ск о е  театр ал ьн о е ...» .

МОСКВА
21.30. С оветском у А зер б ай 

дж ану — 50 лет. «С олнечная 
респ у б л и ка  моя».

ТОМСК
22.00. Д ля в ас , друзья!
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К О Н Ц Е Р Т Ы  I

3
ОКТЯБРЯ
абонемент 

для ученых 
(музыкальная 

суббота)
СИМФОНИЧЕСКОГО ОРКЕСТРА

Томской филармонии 
М О Ц А Р Т  „ Р Е К В И Е М "  

и с п о л н и т е л и :
S Симфонический оркестр Дирижер 'И. Шпиллер (Москва) в

Ленинградская государственная академическая капелла 
им. М. Глинки

'Художественный руководитель и главный дирижер 
Ф. КОЗЛОВ 

С о л и с т ы :
Ю. АНТОНОВА 
И. ШМАКОВА

С. РОНИН 
Г. СЕЛЕЗНЕВ

Открыта предварительная продажа билетов g
I  Начало в 8 часов. Билеты и абонементы продаются. S
iliiiiiiiiiiiiiiiiiliiiliiliiiiiiiiiiiiiHiuiiHiniiiiiiHiiniiuuiliiniinunniiiiniiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiuiiiiiiiiiiii;

Техническое училище 
№ 18 объявляет

д о п о л н и т е л ь н ы й
НАБОР

учащихся на 1970—71 учеб
ный год по опециальности: 
токари, контролеры ОТК— 
для окончивших 10 клас- 

,сов (срок обучения 11 меся
цев); фрезеровщики, токари 
—для окончивших 8 клас
сов (срок обучения 2 года).

Начало занятий с 1 октяб
ря.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Учебная, 37.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
квартиру в центре г. Колпа- 
шева на любую квартиру в 
г.' Томске:

Обращаться: г. Томск,
проспект имени Ленина, 52, 
кв. 12.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Кзыл-Орда Казахской 
ССР на квартиру в г. Том
ске.

Обращаться; г. Томск-6, 
Иркутский тракт. 8 «а», кв. 
13, к Шалаеву.

Комбинату «Обувщик» 
срочно требуются: бухгалте
ры, приемщики обуви, сле
сарь-сантехник, электромон
тер, мастера по ремонту обу
ви, мастера по пошиву обу
ви, кочегары, швеи.

Здесь же производится 
прием учеников на курсы 
по подготовке приемщиков, 
мастеров по ремонту обуви, 
мастеров по пошиву обуви.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Войкова, 27.

э т

МИРОВОЙ РЕКОРД 
СЕРГЕЯ ПОЛТОРАЦКОГО

РИГА, 28 сентября  ̂ (ТАСС). 
Выступая вне конкурса на мо
лодежном первенстве своего 
общества по тяжелой атлетике 
Сергей Полторацкий («Дауга
ва») выжал 186 кг, что на 
2,5 кг превышает мировой ре
корд для штангистов полутя
желого веса, принадлежащий 
Александру Кидяеву из Воро
шиловграда, установленный 
1 августа этого года.

КАНАДЦЫ НЕ ПРИЕДУТ 
В Ш ВЕКРРИЮ

ЖЕНЕВА, 28 сентября. 
(Корр. ТАСС Е. Коржев). В 
Берне и Женеве состоялись за
седания директората предсто
ящего чемпионата мира по 
хоккею. Президент Междуна
родной лиги хоккея на льду 
Д. Ахерн сообщил членам ди
ректората, что канадцы вновь 
подтвердили свой отказ высту
пать в группе «Б». В связи с 
этим решено, что их Место зай
мет сборная Италии.

Представитель ГДР попро
сил включить его команду в 
группу «Б», поскольку сейчас 
в сборной республики проис
ходит смена поколений и она 
не готова к выступлениям в 
высшей лиге, на которые и.ме- 
ет право. Возможность ьысту- 
пать в первой «шестерке» ofc- 
порят команды Польши и ФРГ. 
Они проведут между собой 
8 ноября р ФРГ и 12 ноября в 
Польше отборочные матчи.

Директорат решил, что су
дить встречи чемпионата меж
ду сильнейшими командами' 
будут десять арбитров—пред
ставители СССР, Швеции, Че
хословакии, Финляндии, США, 
а также ГДР, Польши, ФРГ 
и два швейцарских арбитра.

Участники заседаний дирек
тората осмотрели спортивные 
сооружения Берна и Женевы, 
где будут проходить матчи 
чемпионата мира 1971 года. 
Подтверждено, что календарь 
игр, утверя^денный еще в мар
те в Стокгольме, остается в 
силе.

ЧЕИЛКОКАТ СТРАНЫ 
КО ХОККЕЮ
О матчах чемпионата стра

ны, по ..хоккею,. .состоявшихъ 
28 сентября,' сообщают коррим- 
понденты ТАСС:' ■

ЦСКА' . «СПАРТАК», .(-Ш- 
сква) - -  5:2 (1:0, 1:0, 3:2J. 
Встреча ‘ двух ' .прославленньіх 
коллективов проходила при 
заполненных до отказа зрите
лями трибунах. Дворца спорта 
в Лужниках. Они увидели ин
тересный, содержательный 
матч. Слаженно игравшие ар
мейцы часто завершали свои 
комбинации точными броска
ми. А у спартаковцев игра, 
как говорится, «не клеилась», 
хотя во втором периоде ойи 
дважды оставались в большин
стве. Это первое поражение 
спартаковцев в нынешнем се
зоне. У победителей особенно 
отличился вратарь Третьяк.;,

СКА (Ленинград) — «СИ
БИРЬ» (Новосибирец) — 8:5 
(4:2, 2:0, 2:3). Хозяева: поля 
играли очень азартно и заслу
женно победили.

ВОРОТА НЕ ВЗЯТЫ .
«Томлес» начал игры на вы

е з д е ’-с ничьей в Челябинске. 
Сначала томичи наступали, -і-м 
один раз ворота «Локомотива» 
спасла штанга. Постепенно х о 
зяева поля перехватили ини
циативу и остро атаковали, 
особенно во втором тайме. Но 
усп еха  добиться тож е не смог* 
ли. R и т о г е .— 0:0, і
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